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Ударный декадник 
по усиленной заготовке 

кормов

/

Колхозники многих колхозов 
стремятся вовремя заготовить до
статочное количество кормов, завер
шить сенокос до начала массовой 
уборки урожая. В колхозах Туган- 
ского района план закладки силоса 
выполнен больше чем наполови
ну.

Дружно взялись за заготовку кор
мов некоторые колхозы Шегарского 
района. В сельхозартели «Красное 
знамя» к силосованию дикорасту
щих трав приступили в конце июня, 
а сейчас организованно ведется ко
совица трав на сено. Колхозники 
этой сельхозартели решили создать 
полуторагодовой запас кормов. К 
этому есть все возможности. Траво
стой в этом году исключительно хо
роший.

В Асиновском районе многие ма
шинисты конных и тракторных се
нокосилок с первых дней сенокоса 
значительно перевыполняют дневные 
нормы выработки. В колхозе имени 
Свердлова, например, Михаил Пет- 
роченко на конной сенокосилке 
скашивает по 4 и больше гектаров 
трав.

Во многих колхозах организована 
массовая косовица трав вручную.

Но так обстоят дела далеко не 
везде. В целом по области темпы ко
совицы и заготовки сена значитель
но ниже, чем были в прошлом году.

Руководители ряда колхозов про
должительное время занимали пози
цию выжидания, упустили сроки на
чала заготовки кормов.

Вот несколько фактов. В молча- 
новском колхозе «Страна Советов» 
на заготовке сена с 30 июня работа
ют несколько конных сенокосилок, 
бригада колхозников косит травы 
вручную Колхоз полным ходом ко
сит травы и скирдует сено на залив
ных лугах А руководители соседних 
колхозов имени Ленина, «Путь к  
коммунизму», имени Карла Маркса 
все еще выжидают, думают*, начи
нать сенокос, когда «подрастут» тра
вы. Чего же ждать, когда травы на 
заливных и суходольных лугах вы
ше пояса!

Такую же позицию занимают мно
гие правления колхозов Колпашев- 
ского района. Колпашевский район 
— сосед Молчановскому. В том и 
другом много заливных лугов, на 
которых можно и нужно косить 
травы полным ходом, однако колпа- 
шевцы еще даже закладку силоса из 
дикорастущих трав как следует не 
начали.

Нельзя мириться с темпами заго
товки кормов в колхозах Бакчар- 
ского района, где план заготовки се
на не был выполнен к  10 июля и 
на 10 процентов.

Райисполком и его инспекция 
по сельскому хозяйству плохо 
руководят заготовками кормов. Кол
хозы, оснащенные замечательной 
техникой, могли бы уже теперь 
полным ходом вести косовицу трав 
на сено. Однако во многих колхозах 
района еще и техника к работе не 
готова, планы заготовки кормов не 
везде составлены.

Председатель Бакчарского райис
полкома- тов Шурупов, председатель 
Колпашевского горисполкома тов. 
Абушаев смирились с тем, что мно
гие колхозы района из года в год не 
выполняют плана заготовки кормов, 
имеют низкую продуктивность об
щественного животноводства, очень 
мало производят продуктов на 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий.

В успешном выполнении плана 
заготовки кормов исключительно ве
лика роль ремонтно-технических 
станций. Они должны. обеспечить 
бесперебойное, высокопроизводи
тельное использование сеноубороч
ной техники. Многие РТС пока еще 
стоят в стороне от этого. В ря
де колхозов зоны Молчановской 
РТС сеноуборочные машины без
действуют, а в некоторых до сих 
пор не закончен ремонт тракторных 
сенокосилок. Очень плохо использу
ются машины на заготовке кормов 
В большинстве колхозов зон Криво- 
шеинской, Галкинской, Коломин- 
ской, Чажемтовской и других РТС.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
труж еников сельского х озя й ства  

С вердловской области по увеличению  
п р о д у к то в  птицеводства

Лучшая пора заготовки сена ухо
дит. Нельзя упускать богатых воз
можностей для создания обильного 
запаса сена и силоса. На. ускорение 
темпов заготовки кормов должны 
быть мобилизованы все средства.

По постановлению бюро обкома 
КПСС и исполкома областного Сове
та депутатов трудящихся с 20 июля 
по 1 августа в области проводится 
ударный декадник по усилению за
готовки кормов.

Обком КПСС и облисполком ставят 
перед райкомами КПСС, райисполко
мами, директорами РТС и МТС, 
правлениями и первичными партор
ганизациями колхозов задачу в пе
риод декадника в основном завер
шить выполнение плана заготовки 
сена из естественных и сеяных 
трав. Необходимо до 1 августа обе
спечить закладку силоса из дикора
стущих трав в пределах 50— 60 
процентов плана годовой потребно
сти, а в колхозах Тегульдетского, 
Пудинскогп, Верхне-Кетского, Васю- 
гзнского, Александровского, Пара- 
бельского, Каргасокского и Колпа
шевского районов — выполнить не 
менее 75— 80 процентов плана за
готовки силоса.

Для выполнения этой задачи рай
комы КПСС, райисполкомы наряду 
с использованием на заготовке кор
мов всех колхозников должны при
влечь на эту работу необходимое ко
личество неколхозного сельского на- 

I селения и населения рабочих посел- 
I ков, в том числе рабочих и служа- 
I щих предприятий и учреждений, 
i На период декадника надо опреде
лить и довести до каждого колхоза 
задание по заготовке сена и силоса. 
Следует обеспечить использование 
всей сеноуборочной техники в две 
смены, покончить с фактами поздне
го выхода колхозников на работу, 
организовать дело так, чтобы заго
товка кормов шла весь световой 
день. Необходимо организовать но
чевку на лугах основной массы кол
хозников, занятых на заготовке кор
мов.

Обком КПСС и облисполком реко
мендуют на заготовке кормов широ
ко применять меры материальной за
интересованности, начислять и вы- 
давать колхозникам и привлеченно
му неколхозному населению авансом 
сено на заработанные ими трудодни 
в зависимости от заготовленного и 
принятого сена, регулярно начислять 
дополнительную оплату за сверхпла
новую заготовку кормов, увеличить 
выдачу денежных авансов за июнь и 
июль всем колхозникам и механиза

торам, участвующим на заготовке 
I кормов.
I Во многих колхозах .применяется 

метка сена на сваленные деревья. 
Это дает большой экономиче
ский эффект. Надо, чтобы правле
ния колхозов широко применили 
этот метол на заготовке кормов- 

В ряде мест создался большой 
разрыв между косовицей трав и сто
гованием сена. В случае ненастной 
погоды это может привести к  порче 
сена. Заготовку сена надо вести по
точным методом, не допуская разры
ва между косовицей трав и стогова
нием сена.

Наряду е заготовкой кормов необ
ходимо принять дополнительные ме
ры по уходу за. посевами кукурузы 
и картофеля с таким расчетом, что
бы все посевы кукурузы, картофеля 
и других пропашных культур были 
хорошо обработаны. Междурядную 
обработку следует вести как маши
нами, так и вручную.

Обком КПСС особо обращает вни
мание райкомов КПСС и первичных 
организаций колхозов на. то, чтобы 
в дни ударного декадника ^партий
ный, советский и колхозный актив, 
коммунисты и комсомольцы находи
лись на местах заготовки сена, сило
са и своим личным примером вооду
шевляли людей на самоотверженную 
работу.

Руководители колхозов, РТС, кол
хозники! Не теряйте времени, орга
низуйте высокопроизводительное ис
пользование всех сеноуборочных ма
шин! Не допускайте перестоя трав!

Претворяя в жизнь исторические 
решения XX съезда нашей партии 
но крутому подъему сельского хо
зяйства, труженики колхозов, сов
хозов и подсобных хозяйств Сверд
ловской области достигли некоторых 
успехов в увеличении производства 
продуктов земледелия и животно
водства. Партия и правительство 
высоко оценили наш скромный 
вклад % общенародное дело подъема 
материального благосостояния * тру
дящихся. За достижения в развитии 
сельского хозяйства. 1.475 человек 
награждены орденами и медалям)» 
Советского Союза, 9-ти передовикам 
сельского хозяйства присвоено 
высокое звание Героя Социалисти
ческого Труда.

Работники сельского хозяйства 
области в ответ на заботу партии и 
правительства за первое полугодие 
1958 года увеличили валовое про
изводство продуктов животноводства 
в сравнении с тем же периодом 1957 
года: молока в колхозах на 24 и в 
совхозах на 15 процентов, мяса в 
колхозах на 2Q и в совхозах на о о 
процента, в том числе свинины в 
колхозах на 26 и в совхозах на 50 
процентов, яиц в колхозах на оо 
и в совхозах на 50 процентов.

Это дало возможность области 
досрочно выполнить полугодовой 
план сдачи государству продукции 
животноводства. Колхозы и совхозы 
сдали больше, чем за соответст
вующий период прошлого года, мо
лока на 24,9, мяса на 36,7 и яиц 
на 43,2 процента.

Однако мы сознаем, что в нашей 
области богатые возможности раз
вития животноводства используются 
слабо, особенно по производству мя
са.. Колхозы и совхозы до сих пор не 
обращали серьезного внимания на 
развитие птицеводства, а водопла
вающую птицу вообще не разводи
ли, тогда как опыт колхозов и сов
хозов соревнующейся с нами Ста
линской области показывает, что 
птицеводство является одним из 
важнейших источников производст
ва мяса при наименьших затратах 
труда и средств на единицу про
дукции.

Колхозы и совхозы нашей области 
также располагают всеми возмож
ностями для широкого развития 
птицеводства. Наличие большого 
количества водоемов позволяет 
организовать крупные фермы водо
плавающей птицы. За последние 
годы в ряде районов накоплен опыт 
и выросли кадры замечательных 
мастеров птицеводства. Так, наирш 
мер, заведующая птицеводческой 
фермой колхоза имени Сталина 
Камышловского района, Герой Со
циалистического Труда т. Королева 
получила в 1957 году по 165 яиц 
от одной курицы, а за 6 мсяцев. 
текущего года по 86 яиц. Птични
цы колхоза имени Мичурина Богда- 
новичского района Анна и Елена 
Чудовы собрали за прошлый год по 
178 яиц, я за нынешнее полугодие 
по 105 яиц от курицы. Птичница 
сельхозартели «Маяк севера» Вер
хотурского района Варвара Одегова

получила за 6 месяцев текущего 
года оо 112 яиц от несушки.

В колхозах Камышловского, 
Пышминского и Невьянского райо
нов получено в 1957 году на ТОО 
гектаров посева зерновых культур 
более 10 тысяч яиц. Камышловские 
колхозы за нынешнее полугодие 
собрали по 79 яиц от каждой ку 
рицы, или по 9.350 штук на каж
дую сотню гектаров посевов зерно
вых.

Используя опыт передовых пти
цеводов, колхозы и совхозы области 
за 6 месяцев текущего года полу
чили по 55 яиц от курицы-не суш
ки.

Ряд колхозов и совхозов сейчас 
шервые начал заниматься разве
дением уток В этом нам большую 
помощь оказали колхозы Сталин
ской области. Они поделились сво
им опытом и продали нам некото
рое количество утиного яйца.

Сельхозартель имеии^ Карла 
Маркса Пышминского района, где 
председателем Герой Социалистиче
ского Труда С. А. Ооседков, откарм
ливает 10 тысяч уток и получит мя
са птицы по 15 центнеров на 100 
гектаров посева зерновых. Колхозы 
«Родина» Камышловского района, 
«Путь к коммунизму» Богданович- 
ского района, имени Кирова Пок
ровского района откармливают сей
час по 3— 4 тысячи уток.

Колхозы и совхозы области в 
этом году откормят и продадут го
сударству на мясо более 100' тысяч 
уток, или в 8 раз больше, чем в 
Б957 году. Маточное поголовье уток 
будет доведено до 85 тысяч .голов, 
что обеспечит нам в будущем году 
резкое увеличение поголовья уток 
и производства птичьего мяса.

Обсудив обращение трудящихся 
Сталинской области ко всем колхоз
никам и колхозницам, работникам 
совхозов и специалистам сельского 
хозяйства Советского Союза, горячо 
поддерживаем это начинание и от 
имени колхозников, рабочих совхо
зов, подсобных хозяйств промыш
ленных предприятий и специалистов 
сельского хозяйства берем на себя 
следующие социалистические обяза
тельства:

Вырастить в 1959 году на мясо 
5,5 миллиона голов птицы, в том 
числе более 2 миллионов уток, бу
дем разводить в колхозах и совхо
зах гусей и индюшек, что позволит 
получить не менее 7. тысяч тонн 
птичьего мяса. Увеличить производ
ство его в сравнении с прошлым 
годом в 5,5 раза, а утиного мяса в 
20 раз. На каждые 100 гектаров 
посева зерновых произведем в кол
хозах и совхозах области по 8 
центнеров птичьего мяса и по 8 ты
сяч яиц.

В решение этой важной задачи 
активно включается наш славный 
ленинский комсомол. Комсомольцы 
и молодежь села взяли обязательст
во вырастить своими силами 200 
тысяч уток.

Колхозы Сисертского района берут 
обязательство в 1959 году выра
стить и откормить 100 тысяч уток 
и получить на каждую сотню гек

таров посева зерновых по 18 цент
неров мяса птицы. Колхозы и 
совхозы Камышловского района обя
зуются в 1959 году откормить пти
цы 650 тысяч голов, в том числе 
500 тысяч уток, и произвести мяса 
птицы на 100 га зерновых по 40 
центнеров. Мясо птицы в колхозах 
Камышловского района будет зани
мать 40 процентов в общем мясном 
балансе, а производство яиц на ШО
гектаров зерновых составит 56 ты
сяч штук.

Колхозы Пышминского района 
обязуются в 1959 году откормить 
на мясо 135 тысяч уток и произве
сти на каждые 100 гектаров посева 
зерновых по 14 центнеров птичьего 
мяса. Колхозы и совхозы Покров
ского района берут обязательство 
откормить 130 тысяч уток и полу
чить на каждую сотню гектаров по
сева зерновых по 12 центнеров мя
са птицы.

Колхоз имени Карла Маркса 
Пышминского района взял обяза
тельство в 1959 году вырастить и 
откормить 40 тысяч уток и полу
чить по 75 центнеров мяса на сот
ню гектаров посева зерновых.

Решение февральского Пленума 
ЦК КПСС, Закон, принятый Верхов
ным Советом СССР о дальнейшем 
развитии колхозного строя и реорга
низации машинно-тракторных стан
ций, постановление июньского Пле
нума Центрального Комитета нашей 
партии об отмене обязательных 
поставок, натуроплаты за работы 
МТС, о новом порядке, ценах ^ у с 
ловиях заготовок сельскохозяйст
венных продуктов открыли возмож
ность в еще больших размерах 
увеличить производство зерновых и 
других сельскохозяйственных куль
тур, укрепить кормовую базу и на 
этой основе обеспечить значительно 
более высокие темпы подъема жи
вотноводства.

Колхозники, работники совхозов, 
подсобных хозяйств и специалисты 
сельского хозяйства, принимая обя
зательства по увеличению произ
водства мяса птицы и яиц, широ
ко развертывают социалистическое 
соревнование за всемерное развитие 
птицеводства.

Труженики сельского хозяйства 
нашей области приложат все силы, 
все старание и умение, знания и 
опыт, чтобы помочь нашей любимой 
Родинр быстрее догнать Соединен
ные Штаты Америки по производ
ству продуктов животноводства на 
душу населения.

Мы не сомневаемся, что в этом 
важном деле нас поддержат сорев
нующаяся с нами Челябинская об
ласть, соседние Тюменская, Перм
ская, Курганская области. Башкир
ская и Удмуртская АССР.

Обязательства обсуждены и при
няты 3 июля 1958 года на обла
стном совещании председателей 
колхозов, директоров совхозов, 
РТС, подсобных хозяйств про
мышленных предприятий,^ спе
циалистов сельского хозяйства, 
партийных и советских работ
ников.

Всесоюзная промышленная выставка 1958 года. пплму-
В павильоне легкой промышленности боль^м  успехом пользу 

ются стенды-витрины материалов, изготовленных из искусствен ых 
синтетических волокон.

На снимке: посетители осматривают изде|«я0Т̂ Д Пи̂ а ^АСС).

JЩентнер сялосл  о б х о д я т с я  
к 26  к о п еек

НЕСТЕРОВ. (Львовская область). 
16 июля. (ТАСС). В колхозах райо
на почти половина силоса заклады
вается наземным способом. Силосные 
кагаты устраиваются по обочинам 
полей с клевером, люпином, кукуру
зой, чтобы рейчас, в разгаре поле
вых работ, не тратить сил и средств 
на транспортировку зеленой массы 
этих культур на скотйые дворы. Ка
гаты заполняются за один день, что 
обеспечивает высокое качество си
лоса.

Колхозники и специалисты сель
ского хозяйства района практикуют 
такой способ заготовки силоса уже 
несколько лет. Они подсчитали, что 
во всех отношениях он очень удобен 
и экономичен. В колхозе «Новая 
жизнь», например, силос, заготов
ленный наземным способом, обходит
ся всего лишь в 26 копеек цент
нер. Он почти на сто процентов 
скармливается скоту, в то время как 
из траншей и ям около 20 процен
тов силоса идет в отход.

Механизация изготовления роликов

Коллектив роликового цеха Том
ского подшипникового завода ак
тивно борется за совершенствование 
производства. Недавно здесь состоя
лось собрание, посвященное автома
тизации производственных процес
сов. Коллектив цеха решил в этом 
году. механизировать засыпку роли
ков в шлифовальные станки, внед
рить механическую смазку роликов,

осуществить резку труб на револь
верных станках тремя резцами вме
сто двух, что позволит увеличить 
производительность труда на этой 

операции на 10 процентов.
Ряд предложений уже осущест

вляется. Резцы, установленные на 
опытном станке, показали хорошие 
результаты.

М Е Ж О Б Л А С Т Н А Я  
О П Т О В А Я  Я Р М А Р К А

В Доме культуры электромехани
ческого завода имени В. В. Вах
рушева. начала работу межобла
стная торговая ярмарка, которую 
проводит Томское областное, управ
ление торговли совместно с Новоси
бирской торгпосредконторой.

Большой ассортимент товаров 
от детских игрушек до готовых 
швейных изделий — представили 
на ней 47 торгующих организации 
Томской, Новосибирской, Кемеров
ской и других областей Российской 
Федерации, а также Черниговская и 
Дрогобычская об ласти Украинской
ССР и др.

Д  л  я  т о ч к о й  ж а т в ы
АКМОЛИНСК, 14 июля. (ТАСС). 

Готовясь к  раздельной уборке, акмо
линские механизаторы впервые 
оборудуют все уборочные агрегаты 
электрическим освещением по новой 
схеме, разработанной Всесоюзным 
научно-исследовательским институ
том электрификации сельского хо
зяйства. Обычно на комбайне уста
навливались четыре фары, причем

две на хедере и две — на молотил
ке. Это не давало возможности до
статочно осветить режущий аппа
рат, соломокопнитель и приемную 
камеру. По новой схеме количество 
фар увеличивается до шести. Почти 
удвоена мощность генератора. Все 
фары располагаются на молотилке. 
Испытания, проведенные в течение 
двух лет в 25 МТС и 40 совхозах

области, показали большие преиму
щества новой схемы. Она позволи
ла механизаторам резко повысить 
ночную выработку.

Комплектное оборудование для 
освещения по новой схеме одиннад
цати с половиной тысяч комбайнов 
и четырех тысяч лафетных жаток 
изготовили для Акмолинской обла
сти московские заводы.

Ярмарку открыл заместитель на
чальника Томского областного уп
равления торговли тов. Милицин. 
Он подчеркнул, что проведение яр
марки позволит торгующим органи
зациям освободиться от товаров, не 
пользующихся сбытом в нашей об
ласти, приобрести нужные товары 
и, тем самым, полнее удовлетво
рить растущие потребности населе
ния.

С краткой информацией о порядке 
работы ярмарки выступила тов. 
Данилова, директор Новосибирской 
торптосредконторы.

После открытия ярмарки участ
ники приступили к  практической 
работе по купле и продаже товаров.

На ярмарке 61 торговая органи
зация предложила самых разнооб
разных товаров на сумму в 67 мил
лионов 800 тысяч рублей. За пер
вые полтора дня работы было со
вершено 114 торговых сделок по 
купле-продаже предложенных това
ров на общую сумму в 10 миллио
нов 80 тысяч рублей.

Сегодня ярмарка работает послед
ний день.

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

Более двух месяцев вращаются 
вокруг нашей планеты третий совет
ский искусственный спутник Земли 
и его ракета-носитель. За это время 
ими пройдено свыше 78 миллионов 
километров пути. В результате тор
можения спутника и его ракеты- 
носителя, вызываемого атмосферой, 
их параметры орбит несколько изме
нились. За два месяца, прошедших 
с момента запуска третьего спут
ника, его период обращения умень
шился на 0,75 минуты и стал рав
ным 105,2 минуты, а максималь
ная высота (апогей) уменьшилась с 
1880 километров до 1.810 километ

ров. Среднее суточное уменьшение 
периода обращения спутника со
ставляет 0,75 секунды.

Параметры орбиты ракеты-носи
теля изменились более существен
но. Ее период обращения уменьшил 
ся на 2.4 минуты и на 15 июля 
стал равным 103,5 минуты, а мак
симальная высота уменьшилась до 
1.645 километров. Среднее суточное 
изменение периода обращения раке
ты-носителя составляет 2,4 секун
ды.

На шесть часов утра 1Ь июля 
третий искусственный спутник со
вершил 841 оборот вокруг Земли.

(ТАСС).

На Московском трансформатор
ном заводе изготовлен мощный 
реактор специальной конструк
ции — «РТБДГ». Агрегат, соз
данный заводскими конструктора, 
ми и опытными мастерами-произ
водственниками, предназначен для 
Златоустовской подстанции линии 
электропередачи Куйбышев — 
Урал.

На снимке: новый мощный
реактор «РТБДГ» на испыта
тельной станции завода.

(Фотохроника ТАСС).

Приборы служат... три месяца
На Томском манометровом заводе низко качество

выпускаемой продукции

ЛЕН ДАЛв миллионов
РУБЛЕЙ ДОХОДА

ПОДГОРНОЕ. (По телефону).
К олхозники Чаинского района к 
июлю годовой план сдачи льна го
сударству перевыполнили более чем 
в полтора раза.

За сданную государству в этом 
году льнопродукцию колхозы района 
получили свыше шести миллионов 
рублей.

Хорошо сдает льноволожно колхоз 
имени Сталина. Только в июне он 
получил за лен 1 миллион 146 ты
сяч рублей. Продолжают сдачу льно
волокна и тресты колхозы имени 
Димитрова. «Авангард» и другие. 

Ожидается, что в этом году кол-

п. ПОПОВ.

хозы района получат
продукцию свыше 12
рублей.

П.

Продукцию Томского манометро
вого завода можно встретить в раз
ных уголках нашей Родины.

Однако качество выпускаемой 
заводом продукции очень низкое.

В статье председателя Комитета 
стандартов, мер и измерительных 
приборов при Совете Министров 
СССР тов, Вяткина «Крупные ре
зервы повышения качества продук
ции», опубликованной в «Правде» 
в конце июня этого года, подчерки
вается: ...«Проверка показала, что 
половина манометров, выпускаемых 
Томским заводом, служит не более 
трех месяцев. Преждевременный их 
ремонт обходился ежегодно более 
чем в десять миллионов рублей».

Если учесть убытки от брака, 
обнаруженного отделом технического 
контроля, то сумма неоправданных 
затрат будет исчисляться многими 
миллионами рублей, так как брак 
на заводе составляет в среднем 
30 процентов от годовой продукции. 
Это является главной причиной 
неритмичной работы завода, срыва 
кооперированных поставок в неко
торые экономические районы стра
ны.

Томский совнархоз после провер
ки работы завода еще в начале 
этого года установил, что неудов

летворительное качество выпускае
мых манометров —  следствие низ
кой производственной дисциплины, 
недостатков в технологии изготовле
ния основных деталей, слабой ра
боты технического отдела и лабора
тории завода, недостаточного тех
нического контроля.

Совнархоз обязал руководителей 
завода принять неотложные меры 
для улучшения качества выпускае
мой продукции. С тех пор прош
ло полгода, но положение мало из
менилось.

Контрольные испытания маномет
ров, проведенные в июне Томской 
государственной контрольной лабо
раторией пп измерительной техни
ке. показали, что брак на заводе не 
уменьшился. Так, из 12 разновид
ностей манометров, подвергавшихся 
контрольным испытаниям, их вы
держали только семь видов прибо
ров, т. е. более 40 процентов вы
пускаемых приборов оказались 
негодными Это произошло потому, 
что многие меры, намеченные сов
нархозом. остались на бумаге.

На заводе н р  организована лабо
ратория для типовых и длительных 
испытаний, контрольных разрабо
ток. исследования исходных мате
риалов, для манометрических пру

жин, а ведь эту лабораторию по ре
шению совнархоза нужно было ор
ганизовать до 10 февраля. До сих 
пор нет на заводе специального 
конструкторского бюро. Не выпол
нены и другие важные мероприя
тия, намеченные совнархозом.

А без хорошей лаборатории, по
стоянных длительных испытаний, 
без изучения причин брака улуч
шить качество выпускаемой про
дукции очень трудно. Завод пы
тается проводить эксперименты, на
правленные на улучшение качества 
приборов. В прошлом году введена 
проверка манометров с перегрузкой 
до 125 процентов, в текущем году 
—  регулировка механизмов мано
метров на 2/з допуска. Эти экспе
рименты лишь незначительно 
уменьшили прак. Настоящего же 
контроля v борьбы за предупреж
дение брака на заводе нет.

Руководители завода решили 
снизить выпуск манометров более 
высоких классов точности и все 
больше выпускают приборы пони
женных классов точности, в то вре
мя как современная промышлен
ность требует более совершенных 
приборов.

На предприятии низка производ
ственная культура. Технология из-, 
готовления и теомообваботки мано

метрических пружин имеет много 
недостатков, годами не перерабаты
валась и не уточнялась. Работа по 
старинке ведет к  низкому качеству 
деталей. А ведь пружина является 
основным элементом манометра, от 
нее зависит качество всего прибора. 
На заводе нет тщательного анализа 
материалов, из которых изготавли
ваются манометрические пружины, 
не изучается работа приборов в раз
личных эксплуатационных усло
виях. Пооперационный контроль в 
ходе производства осуществляется 
слабо.

О неблагополучии на манометро
вом заводе, о низком качестве вы
пускаемой им продукции хорошо ос
ведомлены работники управления 
электромеханической и металлооб
рабатывающей промышленности 
совнархоза, которые нередко бывают 
на заводе. Однако решительных мёр 
для улучшения работы предприятия 
не принимается.

Надо потребовать от руководите
лей завода коренного улучшения 
качества выпускаемой продукции, а 
там, где нужно, оказать им помощь.

Д. ШМАТОК, 
начальник Томской государст
венной контрольной лаборато-
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ДОСРОЧНО ЗАВЕРШИТЬ г о д о в о й  
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С оревнование чабанов

°J * aI Z HOe. совещание работников лесной промышленности
дашинно-дорожные отряды треста

Тов. Шеховцев получил по 183 
ягненка на 100 овцематок

В цехах нужны 
души и раздевалки

(Письмо в редакцию)

Закончило работу совещание ра 
сотников леснойсотников лесной промышленности [должны были “ е °ТРЯЛЫ ТРеСТа 
области. Совещание обсудило доклад со дать в эксплуатацию

-------- татр ля I километров дорог, а не сдали низаместителя председателя Томского 
совнархоза тов. Асланова «Об ито
гах работы лесной промышленности 
-области за первое полугодие и мерах 
по досрочному выполнению годового 
плана».

Коллектив, комбината «Томлес»

леса°Л„аИ1П90ЛЧУГ0Д0В0Й ПЛан ВЫВ03КИ леса на 102,3 процента, а деловой
древесины— на 100,5 процента Ле- 
сопильные заводы комбината дали 
о г 'ь процента полугодового плана, 
выполнили план 6 месяцев коллек
тивы карандашной и спичечной фаб
рик.

одного. Из 17.850 квадратных мет
ров жилья по плану сдано 7.000 
квадратных метров. Медленно стро
ят^ на Кетском лесозаводе, где годо
вой план строительно-монтажных ра
бот выполнен на 24 процента, в 
Аргат-Юльском леспромхозе.

Необходимо быстрее устранить не
достатки, шире развернуть социали
стическое соревнование, чтобы
1  o n Г0Д дать наР0Дн0мУ хозяйству 
120 тысяч кубометров леса сверх 
плана. Надо-активизировать деятель
ность постоянно действующих произ
водственныхр ,  _ | пидчщснщых совещаний, хорошо

гаоотники леспромхозов повысили подготовиться к зиме.
комплексную выработку на одного 
раоочего. За полугодие она возросла 
в целом по комбинату на 28 кубо
метров по сравнению с первым по
лугодием прошлого года

Первым в прениях выступил ди
ректор Молчановского леспромхоза 
тов. Стремоусов.

Наш коллектив в этом году,— 
р „ I говорит он, — несколько улучшил
гост комплексной выработки обу- свои показатели. Полугодовая комп- 

слпвлен прежде всего внедрением но- лексная выработка на рабочего пре- 
веишеи высокопроизводительной тех- высила плановую и составляет 198
ники, а также организацией работ 
малыми комплексными звеньями. В 
первом квартале текущего года в 
леспромхозах комбината работало 
г ь г  звена, которые подвезли 85 
процентов всей заготовленной древе
сины.

Однако в первом полугодии ряд 
леспромхозов — Колпашевский, Ню- 
рольский, Томский. Средне-Чулым- 
скии, Уткинский, Молчановский и 
Чаинский— яе справился с пла
ном, недодал государству 98 ты
сяч кубометров леса.

На предприятиях комбината много 
неиспользованных резервов для ро
ста производительности труда. Ряд 
руководителей предприятий, напри
мер, Колпашевского леспромхоза 
гт. Задворнов и Баранов, Томского

тт. Комаров и Шершун, слабо 
внедряет новые методы лесозагото
вок, плохо организует работу дорог.

Резко повышает комплексную вы 
раоотку сокращение трудовых затрат 
на вспомогательных работах. Это 
важное дело хорошо организовано в 
Пышкино-Троицком леспромхозе, где 
на 1000 кубометров древесины при
ходится 360 человеко-дней вспомо
гательных работ. А вот у их сосе
дей, асиновцев, на 1000 кубометров 
леса затрачивается на вспомогатель
ные работы на 70 человеко-дней 
больше.

Рост производительности труда 
должен опережать рост зарплаты. 
Одняко среди руководителей леспром- 
хозов есть работники, готовые вы
полнить план «любой ценой». Так, 
Ергаискии леспромхоз систематиче
ски выполняет план вывозки леса, 
а производительность труда на этом 
предприятии составила 94,2 процен
та к  плану, в то время как фонд 
зарплаты на 5 процентов' перерасхо
дован,

На 10 июля навигационный 
план перевозок леса выполнен всего 
на 33,2 процента. Сплавщики и 
речники недодали народному хозяй
ству более 300 тысяч кубометров 
древесины. В большинстве контор 
баржи ̂ подолгу простаивают под по
грузкой, на многих рейдах плохо 
сортируют лес.

Инженерно-технические работники 
сплавконтор мало что делают для 
механизации трудоемких работ.. Дре
весину на воду скатывают вручную, 
план механизированной скатки сор- 
ван^во всех конторах, кроме Том
ской. На многих сплоточно-формиро
вочных рейдах плохо используют ме
ханизмы, такелажные операции про
изводят вручную, медленно сокраща
ют трудовые затраты на формирова
нии плотов.

Недостаточно внедряется механи
зированная сплотка.

Далее тов. Асланов остановился 
на работе лесопильных и деревооб
рабатывающих предприятий комби
ната и отметил, что все они, кроме 
Могочинского лесозавода, выполнили 
полугодовой план. Однако большин
ству этих коллективов, особенно 
спичечной фабрике «Сибирь», надо 
улучшить качество продукции.

Особое внимание докладчик оста
новил на том, что необходимо сде
лать в леспромхозах для осуществле
ния решений майского Пленума ЦК 
КПСС, После выхода в свет решений 
Пленума прошло больше двух меся
цев, а работники комбината «Том- 
лес» и леспромхозов только еще на
мечают мероприятия. Пора перейти 
от разговоров к  делу и, прежде все
го, увеличивать добычу живицы в 
леспромхозах и химлесхозах. Пока 
во многих леспромхозах этого не 
делают. Главный инженер Аргат- 
Юльского леспромхоза тов. Мерку
шев сорвал подготовку подсочки и 
план добычи живицы. Плохо идет 
подсочка в Угкинском леспромхозе.

Большинство леспромхозов комби
ната «Томлес» могут без особых за
трат организовать производство пих
тового масла. Надо организовать ча 
нижних складах выжиг угля из по
рубочных остатков. На лесопильных 
и деревообрабатывающих предприя
тиях следует начать переработку от
ходов или использовать их для изго
товления лревесно-стружковых и 
древесно-волокнистых плит.

Докладчик отметил, что в целом 
по комбинату «Томлес» полугодовой 
план строительства выполнен, но 
сорван план Евояа жилья в экс
плуатацию. Неудовлетворительно 
вел строительство трест «Томлесжел- 
дорстрой», выполнивший план полу
годия лишь на 77 процентов.

кубометров. Это — результат пере
хода на комплексную работу, внед
рение бензопил «Дружба» и других 
механизмов.

Далее оратор указывает на недо
статки, мешающие предприятию ра
ботать более производительно. Строи
тели треста «Томлесжелдорстрой» 
очень медленно строят Золотушин
скую дорогу. За последние четыое 
года построено... 7 километров. Та
кие «темпы» явно не устраивают ле
созаготовителей, которые вынужде
ны трелевать лес на большое рассто
яние.

— Комплексная работа, —  гово
рит директор Тимирязевского лес
промхоза тов. Офицеров, — помогла 
нашему коллективу дать в первом 
полугодии более 8 тысяч кубометров 
леса сверх плана и довести комплек
сную выработку до 188 кубометров 
древесины на человека. Сейчас наши 
механизаторы с большой охотой ос
ваивают новые трелевочные тракто
ры ТДТ-60. На этих машинах наши 
трактористы трелюют по 100 и бо
лее кубометров древесины в смену 

Оратор говорит о том, что комби
нату надо быстрее переводить пред
приятия на однотипные машины.

древесину поперек баржи. Как 
показал опыт иртышцев, это 
значительно ускоряет погрузку. Но 
нам запрещают работать по этому 
методу. Не решает комбинат и дру
гие важные вопросы использования 
плавучих агрегатов.

О том, что работники комбината 
«Томлес» плохо помогают предприя
тиям внедрять новую технику, гово
рил и ̂  директор Усть-Чульимской 
сплавной конторы тов. Иванов.

— Одной из главных причин не
выполнения квартального плана пе
ревозки леса в судах,— говорит на
чальник Обского речного пароходст
ва тов. Платонов, — являются боль
шие простои флота под разгрузкой и 
погрузкой. Это происходит потому, 
что механизируются работы на спла
ве очень медленно.

Работники комбината «Томлес», 
Томского лесоперевалочного комбина
та в ближайшее время должны ме
ханизировать разгрузку барж.

О том, что даже при небольших 
затратах можно значительно облег
чить труд сплавщиков рассказал 
директор Томской сплавной конторы 
тов. Сальников. На этом предприя
тии древесина в воду скатывается 
лебедками, установленными на пон
тонах. Эти несложные приспособле
ния изготовлены своими силами. Но

инструкции по ее эксплуатации ие 
прислал. Не позаботился комбинат и 
о подготовке кадров механизаторов 
для управления новой техникой. А 
механики на лесопункте не смогли 
разобраться в новой машине. В ре
зультате уже в первые дни эксплуа
тации один из кранов был ьыведея 
из строя, а другой работал не на 
полную мощность.

— Наши предприятия, —  говорит 
тов. Сивацкий, — непрерывно по
полняются новой техникой, наши 
инженеры и техники, а особенно ме
ханики, должны непрерывно изучать 
машины, чтобы новая техника не за
стала их врасплох, как это случи
лось на нашем пункте. Для этого ра
ботникам комбината надо направлять 
на предприятия литературу с описа
нием новых машин, прививать вкус 
у инженеров и техников к  новой 
технике, требовать от всех инженер
но-технических работников хорошего 
знания всех машин, применяемых га 
предприятии.

Председатель обкома профсоюза 
работников лесной, деревообрабаты
вающей и бумажной промышленно
сти тов. Селиванов отметил, что ру
ководители Томского, Никольского, 
Ергайского и некоторых других лес
промхозов не заботятся о снижении 
себестоимости древесины. Слабо за 
ниматптся улучшением экономяче

Среди чабанов колхозов области первое место по-прежнему за
нимает Виктор Шеховцев из колхоза «Путь к коммунизму» Кожев- 
никовского района. Он получил за шесть месяцев текущего года 
по 183 ягненка на 100 овцематок.

На втором месте А. Малова из колхоза «Заря» Васюганского 
района. Она получила по 176 ягнят на 100 овцематок.

Набан колхоза «К новым победам» Шегарского района Н. Надю- 
шина, получившая по 174 ягненка от ста овцематок, заняла третье 
место.

Но 167 ягнят от ста овцематок получили чабаны колхоза «Яс
ный путь» Кривошеинского района Е. Шелезенко и А, Дымлер, по 
162 ягненка— тт. Коробейников и Коробейникова из колхоза «Рас
свет» Чаинекого района и 0. Василевская из колхоза «Заря» 
Васюганского района.

Среди чабанов Парбигского района лучший результат у И. Кара- 
кулова из колхоза имени Ленина —  по 160 ягнят от 100 овце- 
маток, в Каргасокском —  у Л. Клюева из колхоза «Авангард» — 
по 154 ягненка, в Александровском — у Н. Литвиненко из колхо
за имени Свердлова — по 143 ягненка от каждых ста овцематок.

По 141 ягненку от ста овцематок получили чабаны колхоза 
«Заря» Асиновского района П. Ситарь, Ходкевич, Л. Чеснок и 
В. Чеснок, по 140 ягнят — чабан колхоза «Путь к коммунизму» 
Молчановского района 0. Трауш.

опыт томских сплавщиков не стал 1 ских показателей и многие профео-
достоянием других коллективов. В 
Каргасокской, Нарьгмской сплавкон- 
торах лес скатывается вручную.

Из 84 барж мы, говорит тов. 
Сальников, в этом голу 54 баржи по
грузили досрочно, 13— в срок и 
только 15— с -небольшими простоя
ми, сэкономив в общем на погрузке 
более 300 часов. Но мы могли бы 
грузить леса больше, если бы нас 
яе подвели речники. В мае и июне 
погрузочные бригады простояли 
из-за отсутствия флота 464 часа, а 
в июле — 127 часов.

Бригадир Усть-Чулымской сплав
ной конторы тов. Мельников предла
гает сократить аппарат десятников и 
бракеров на сплавных участках и в 
леспромхозах и поручить прием леса 
одним липам. Это высвободит (ш ь- 
шое количество людей и ликвиднру-

юзные организации. Они слабо раз 
чертывают соревнование за улучше
ние качественных показателей.

Директор Куяновского леспромхо
за тов. Андрющенко и руководители 
некоторых других предприятий 
недооценивают роль профсоюзных 
организаций в улучшении производ
ства.

Много претензий предъявили уча
стники совещания к работникам ком
бината за серьезные недостатки в 
материально-техническом снабжении 
Об этом говорили директор Могпчин- 
скпго лесозавода тов. Мигин, рабо
чий Асиновского лесоперевалочного 
и дерочообоабатывающегп комбината 
тов, Куправв, машинист паровоза 
Тимирязевского леспромхоза тов. 
Лызин и другие. Руководителям ком
бината надо принять меры, чтобы

Тов. Абдульманова 
получила по 97,3  лица 

на кур и ц у-несуш ку

СВОДКА

По итогам работы за пер-вую по
ло-вину текущего года среди птич
ниц области лучших результатов 
добилась Фарозя Абдульманова из 
колхоза имени XIX пацЯсьезда Кри- 
вошеивского района. Получив по 
97,3 яйца на курицу-несушку, она 
заняла первое место.

На второе место вышла А. Шме
лева из колхоза имени Свердло-ва 
Колпашевского района, получившая 
по 87 яиц от каждой курицы.

Третье — четвертое места поде
лили птичницы Мольгина из кол
хоза «Победа» Колпашевского райо
на » Пазинич из колхоза «Победа» 
Чаинекого района. Они получили 
по 84 яйца от каждой курицы-не
сушки.

Последующие места занимают 
пазазаева из колхоза «За комму
низм» Колпашевского района, полу
чившая по 81 яйцу, Дитрих из кол
хоза имени_Свердлова этого же рай
она по 78 яиц, Лузина и Волков 
из колхоза имени Сталина Колпа- 
щевского района — по 73 яйца от i 
каждой несушки.

о надоях молока по районам 
области за 15 дней июля 
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Хлеб травится скотом

Группа участников областного 
Герой Социалистического Труда промышленности (слева направо):совещания работников лесной ,,,,,
тракторист Асиновского леспромхоза- X* ” X Г° П а 6*6т г г я К°т?  леспромхоза; В. Й. Березин, 
К. Г. Булыгин, тракторист Уткинркп™ ' т,„а̂ ь’ оригадир Нарымскои сплавной конторы; 
ской сплавной конторы; А. А. Лапаревич твактовигт3^ ^ »  Нижников- мастер Усть-Чулым-
бригадир погрузки Каргасокской сплавной конторы А В Колота Г, ГГр ^ ” Р°МХ03а: П- Шнайдер’промхоза. р , н - полотов, электромеханик Чаинекого лес-

Фото Ф. Хитриневича.
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Это позволит улучшить использова
ние техники, лучше организовать 
текущий ремонт машин.

Главный инженер Аргат-Юльского 
леспромхоза тов. Меркушев отметил, 
что в последнее время на предприя
тии улучшено использование техни
ки. Но тракторы могли бы работать 
дольше, если бы их лучше ремонти
ровали в Аеиновских ремонтно-меха
нических мастерских. В этом году 
шесть машин, полученных из ремон
та, в первые же .дни вышли аз 
строя.

— Несмотря на то, что сейчас, 
после ликвидации треста «0-бьлесо- 
сплав», лесозаготовители и сплав
щики объединены в одном комбина
те, между ними еще много неувя
зок, — говорит тов. Меркушев. — 
Сплавщики тормозят внедрение 
более экономичных методов у к 
ладки древесины, а также устрой
ство простейших эстакад с непо
средственной сбпоской леса в во
ду, опасаясь больших потерь при 
сплаве. Мы просим передать сплав
ные участки леспромхозам. Один хо
зяин будет меньше тратить средств 
на заготовку и сплав древесины.

Такие предложения высказали 
многие участники совещания.

—  В этом году многие сплавные
предприятия нашей области,. —  го
ворит директор Нарымскои сплав
ной конторы тов. Гребенщиков, — 
получили'10-тонньге плавучие кра
ны, о которых уже давно мечтали 
сплрвщики. Однако эта мощная тех
ника используется из рук вон пло
хо. Как ни странно, но погрузка 
кубометра древесины новыми крана
ми обходится на 85 копеек дороже, 
чем лебедками Мерзлякова. Это про
исходит потому, что на пути новой 
техники много рогаток. Можно баржи 
грузить по-новому: укладывать
клоткп из древесины на носу и 
корме баржи, а между ними грузить

в -
ет «распри» между лесозаготовите
лями и сплавщиками.

Важный вопрос в своем выступле
нии поднял начальник Золотушип- 
ского лесопункта Молчановского лес
промхоза тов. Сивацкий. Он говорил 
о роли инженерно-технических ра
ботников на производстве. В начале 
этого года лесопункт не выполнял 
плана, по одной причине: здесь не 
смогли пустить г эксплуатацию но
вые краны К -5. Комбинат «Томлес» 
прислал два таких крана на лесо
пункт, но ни технической литерату
ры с описанием нового агрегата, ни

упорядочить снабжение предприятий 
материалами и запасными частями.

На совещании выступили секре
тарь Томского областного комитета 
КПСС тов. Федосеев и председатель 
совнархоза тов. Гридин.

Участники совещания обратились 
ко всем работникам лесной промыш
ленности . области с призывом 
выполнить годовой план к 25 декаб
ря и дать народному хозяйству стра
ны не менее 120 тысяч кубометров 
леса сверх плана.

Масть посевов колхоза имени 
Чапаева Чаинекого района примы
кает к селу Подгорному. Из года в 
год посевы на этих полях стравли
ваются скотом, по ним ездят на те
легах и автомашинах. Колхоз с 
этих участков получает по 3— 4 
центнера зерна с гектара. На де
сятом поле в прошлом году из пя
тидесяти гектаров 20 гектаров со
вершенно не убирались, так как 
были вытравлены скотом.

Такая же участь постигла посевы 
овса и пшеницы на некоторых по
лях и нынче. В колхозе многиз 
поля вдоль и поперек изъезжены ав
томашинами. В колхозных лесах за
готавливаются дрова жителями рай
центра. И от каждого околка, пт 
каждой лесосеки проделывается по 
посевам дорога к  шоссе Подгорное— 
К о ломи но.

Посевы колхоза травятся индиви
дуальным скотом жителей райцент
ра, колхозным скотом. Правление 
артели мирился с этим. Ни на одно
го владельца, чей скот травит кол
хозные посевы, еще не было состав
лено акта и не представлено в сель
ский Совет. Правление артели явно 
потворствует тем, кто допускает 
потравы. ,

представит в сельсовет

Для охраны посевов правление 
колхоза назначило объездчика тов. 
Шлянина. Но ему все время пору
чают другие работы, и он на полях 
не бывает.

В Подгорном скот отдельных 
граждан бродит по селу и попадает 
на посевы. Подгорнский сельсовет 
решительных мер для наведения 
порядка в содержанта скота не
принимает, не наказывает тех, чей 
скот травит хлеба. Председатель 
сельсовета тов. Цингалов все ждет, 
когда правление колхоза имени

Чапаева 
акты.

Допугкаются потравы в других 
колхозах района. Часто можно 
видеть телят и коров на посевах 
колхоза «Красное знамя» того же 
Подгорнского сельсовета и колхоза 
имени Менжинского Ермиловского 
сельсовета. Так, в колхозе имени 
Менжинского 3 июля 5 колхозных 
коров и бык паслись на посевах 
около центральной усадьбы колхоза 
(поселок Сухой Лог).

Уже трижды правление колхоза 
«Путь Ленина» Коломино-Гривскпго 
сельсовета задерживало на посевах 
лошадей промартели «Вперед». Но 
всякий раз разрешало взять их «под 
честное слово». Непонятно, почему 
руководители правления колхоза 
потворствуют тем, по чьей вине 
уничтожается хлеб, и почему реви
зионная комиссия, колхозники не 
спросят с правления ответственно 
сти за подобное попустительство.

Хорошо после работы принять 
душ. Освежишься чистой водой, пе
реоденешься — и усталости как не 
бывало, снова чувствуешь себя бод
рым. И домой по городу приятно чи
стым идти. В трамвай входишь сме
ло, знаешь, что никого не испач
каешь грязной после работы одеж
дой. Одним словом, душ на про
мышленном предприятии необходим.

На нашем заводе есть три не
больших душа. Рабочие котельного 
и литейного цехов пользуются ими 
после каждой смены. Здесь они 
переодевают рабочую одежду.

Но, к  сожалению, услугами ду
шевых могут пользоваться 1 лишь 
10 процентов рабочих завода. Име
ющиеся души не могут удовлетво
рить потребности всех рабочих.

В чем же дело? Почему у нас нет 
!в большинстве цехов раздевалок, 
душевых и других бытовых помеще
ний. Неужели на таком крупном 
промышленном предприятии, как 
«Оибэлектромотор», не найдется на 
это средств и возможностей? В за
водском комитете нам сказали:

—  Беда в том, что красные угол
ки, души, раздевалки и прочее не 
предусмотрены сметами и планами, 
составленными более 15 лет назад, 
когда проектировался и строился 
завод.

Большие перемены произошли на 
нашем заводе за время его сущест
вования. Он стал одним из круп
нейших предприятий страны. Рас
ширились заводские корпуса. На 
заводе есть вечерний машино-строи
тельный техникум’ школа рабочей 
молодежи, столовая, клуб. Все это 
не может не радовать. Й тем непро
стительнее, что на предприятии с 
такими огромными возможностями 
нередко забывают о так называв-* 
мых бытовых «мелочах».

Правда, председатель заводского 
комитета тов. Исаев говорит, что в 
этом году на заводе намечается рас
ширение душевой в литейном цехе.
В главном корпусе, где сосредоточе
ны основные цехи, будут оборудова
ны раздевалки и бытовые комнаты. 
Но к  работам еще не приступали.

н. синько,
слесарь котельного цбха.

П. ИВАШИН, 
слесарь-инструментальщик меха- 

но-сборочного цеха.
Завод «Сйбэлектромотор».

Э лектриф икация 
Т ом ской  ж елезной 

дороги

Равнодушно взирают члены прав
ления колхоза имени Ленина Свет- 
дянского сельсовета на то, что по 
посевам колхоза делаются- на ав 
тематиках объезды: шоферы, из 
пегая плохой дороги, губят хлеб. 
Более километра идет сделанная 
шоферами по посевам дорога около 
поселка Чаинск. Сделан объезд в 
несколько сот метров по посевам 
овса перед поселком Рождественка. 
Удивительно, что по пшенице и овсу 
проезжают и колхозники из колхоза 
имени Ленина и руководящие ра
ботники района. Никто не принял 
мер к  тому, чтобы отремонтировать 
неисправные участки дороги и за
претить проезд по посевам.

Чаинский райисполком должен 
навести порядок в охране посевов.

п. ПОПОВ,

Пленум Бакчарского РК КПСС

Улу-Юльский сплавной участок Усть-Чулымской сплавной кон
торы перешел на летнюю сплотку. Много работы у сплавщиков. 
Нужно рассортировать лес и только после этою вязать в пучки для 
формирования плотов. Таких пучков для плота объемом 8 тысяч 
кубометров нужно около 270

Хорошо работает на сплотке бригада Василия Владимировича 
Тимофеева. Она ежесменно выполняет по полторы нормы, В успе
хах бригады -1-  большая заслуга бригадира. Тридцать семь лет 
проработал он на Улу Юльском участке. Его богатый опыт перени
мают все члены бригады.

На снимке; бригада В. В. Тимофеева связывает древесину в 
пучки.

Фото и текст И. Пугачева, j,

Состоялся пленум Бакчарского 
райкома партии, обсудивший итоги 
работы июньского Пленума ЦК КПСС 
и задачи районной партийной орга
низации.

Участники пленума горячо одобри
ли постановление июньского Плену
ма ЦК КПСС «Об отмене обязатель
ных поставок и натуроплаты за ра
боты МТС, о новом порядке, ценах и 
условиях заготовок сельскохозяйст
венных^ продуктов», направленное на 
дальнейшее укрепление колхозного 
строя, на повышение материального 
благосостояния трудящихся.

Па пленуме отмечалось, что за 
счет лучшего использования колхоз
ной техники, имеющихся резервов, 
повышения культуры земледелия 
колхозы района могут резко увели
чить производство и продажу госу
дарству продуктов сельского хозяй
ства.

В обсуждении вопроса приняли
участие 13 человек.

Пленум райкома КПСС наметил 
мероприятия по претворению в 
жизнь постановления июньского 
Пленума ЦК КПСС.

Сельхозмашины—колхозам
Томская контора «Сельхозснаба» 

вчера подготовила к отправке в 
колхозы Шегарского и Кожевников- 
свого районов новые сельскохозяй
ственные машины. Среди них 20

1 самоходных и новых прямоточных 
комбайнов «СК-2» и «СК-6», 25
зерносушилок, 17 подборщиков, 
116 зернопогрузчиков, большое ко
личество льномолотилок, конных1 
граблей и т. п.

Введение электрической тя
ги на Томской железной доро
ге было начато еще в довоен
ные годы. В 1937 году на 
груэонапряженном участке 
между Бедово и Новокузнец
ком пошли первые поезда с 
электровозами. В пятой пяти
летие электрические локомоти
вы уже стали обслуживать 
грузовое и пассажирское дви
жение между Новосибирским 
узлом и станцией Чулымская.

Решения XX съезда КПСС 
наметили грандиозную про
грамму новых работ! В соот
ветствии с директивами съезда 
по шестому пятилетнему пла
ну, на Томской железной доро
ге уже электрифицирован уча
сток Бедово— Промышленная. 
Движение электропоездов от
крылось здесь досрочно, в ка
нун 40-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической 
революции.

Сейчас полным ходом идут 
работы на главном направле
нии магистрали от, Новосибир
ска до Тайги. Возведены зда
ния тяговых подстанций, мон
тируется оборудование. На 
станциях и перегонах установ
лено несколько тысяч металли
ческих и железобетонных опор, 
подвешивается контактная 
сеть.

Действующий здесь коллек
тив строительно-монтажного 
поезда № 198 выступил ини
циатором соревнования за до
срочное завершение производ
ственных заданий. Его почин 
встретил живейший отклик у 
всех строителей и монтажни 
ков, работающих на участке. 
Включаясь в соревнование, они 
дали слово сдать электрифици
рованную линию в эксплуата 
цию не в конце года, как на 
мечалось по плану, а осенью, 
причем от Новосибирской до 
Болотной пустить электрово 
зы ко Дню железнодорожни 
ка — на полтора месяца рань, 
ше срока.

Опыт показал, что введение 
электрической тяги дает боль 
гной производственный и эко
номический эффект. После 
электрификации участка Ин 
ская Чулымская, например 
эксплуатационные расходы 
здесь снизились почти в два 
раза, капитальные затраты 
на введение новых локомоти 
вов окупились за три года.

В 1960 году, когда будет 
закончена электрификация же
лезной дороги до станцйи Ма- 
риинск и электровозы пойдут 
по участку Промышленная — 
Инская, экономичные электрик 
ческие локомотивы станут 
перевозить более половины 
грузов на этой магистрали. 

Инженер Е. ПАВЛОВИЧ.
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Кукурузу губит 
безответственное к ней

отношение
Много было затрачено труда на 

посев кукурузы в колхозе имени 
Крупской Пышкино-Троицкого рай
она. Всходы свидетельствова
ли о том, что труд не пропал даром. 
Прошло еще немного времени. Вме
сте с быстрым ростом кукурузы 
стали появляться сорняки. На мно
гих участках сорняки опередили в 
росте молодью, ещ§ не окрепшие 
растения кукурузы. Сразу же из 
всех полеводческих бригад стали 
поступать в правление сигналы об 
этом.

—  Сами знаем, что кукурузу надо 
освобождать от сорняков, — отве
чали председатель колхоза тов. 
Шевченко и агроном тов. Сизовенко.

Но с организацией ухода за по
севами кукурузы не спешили.

Наступили горячие дни заготов
ки  кормов —  закладка силоса и 
сенокошение.

— Теперь не до кукурузы ,— ста
ли говорить колхозникам руководи
тели колхоза.

А в это время во второй полевод
ческой бригаде тов. Завгороднего, 
где еще совсем недавно на площади 
свыше ста гектаров зеленели мо
лодые растения кукурузы, ее заглу
шили сорняки.

Упустили время для междурядной 
обработки.

—  Чем уничтожишь сорняки, 
если кукурузы не видно из-за 
сорняков? — рассуждают те
перь и т. Завгородний, и бригадир

тракторной бригады тов. Куланачев.
Сильно заросли посевы^кукурузы 

и в первой полеводческой бригаде. 
Но бригадир тов. Депутович нашел 
«выход»:

— Как только кукуруза не
много подрастет, пустим коров 
на кукурузное поле, — говорит он.

Зарастают сорняками поля куку 
рузы в ряде других колхозов рай
она. Это —  не случайное явление. 
В кукурузу здесь еще не верят не 
только отдельные недальновидные 
руководители колхозов, колхозные 
агрономы, но и некоторые районные 
работники. Главный агроном рай
онной инспекции по сельскому хо
зяйству тов. Аршуляк, ‘например, 
считает, что на землях Пышкияо- 
Троинкого района да еще в такое, 
дескать, прохладное лето хорошел 
кукурузы не вырастишь.

Но ведь кукуруза-то растет! Надо 
только, чтобы колхозные агрономы 
и специалисты районной инспекции 
по-настоящему организовали уход 

посевами кукурузы. Этого тов. 
Аршуляк, видимо, не лселает пони
мать. При заботливом уходе за ку 
курузными посевами можно снять 
высокий урожай зеленой массы. В 
этом убеждают посевы кукурузы в 
колхозах имени Сталина, «Комсомо
лец», имени Ленина соседнего Аси- 
новского района, где колхозники 
проявляют огромную заботу о ней и 
имеют хорошие виды на урожай зе
леной массы.

И. КОРШУНОВ.

Новые очаги 
культуры

В селе Кривошеино строится ки
нотеатр на 400 мест. Новые клубы 
строят колхозы «Ясный путь», име
ни Свердлова, имени Калинина, «За
ря», имени Кирова. В колхозе имени 
Жданова строится колхозный Дом 
культуры на 280 мест.

НА СЛЕТ ЮНЫХ 
ТУРИСТОВ

Вчера днем из Томска на V Все
российский слет юных туристов, 
который будет проходить^ в ^Загор
ском районе Московской области, 
выехала группа юных туристоз 
Томска.

Право представлять город Томск 
на слете завоевали школьники сред
ней школы N  21.

В ремонтно-технической...

Коротко
•  В колхоз «Прогресс» Туган- 

ского района приехала большая 
группа студентов Томского педагоги
ческого института. Студенты сразу 
же включились в трудовую жизнь 
колхоза. 50 человек работают на об
работке посевов кукурузы.

9  Воспитанники Средне-Васюган- 
ского детского дома на специально 
оборудованном катере выехали в по
ход по родному краю. Молодые тури
сты в Тевризр, Осиновом Яре, Айпо- 
лово и других селах дали концерты 
художественной самодеятельности.

9  В колхоз, имени Дзержинского 
Чаинского района приехали 20 де
вятиклассников Подгпрнской средней 
школы. Молодежь помогает колхоз
никам в заготовке кормов и работает 
на очистке траншей для закладки 
силоса.

Из ворот Ювалинской РТС 
выходят крытые автомашины. 
Это походные мастерские, в ко
торых ремонтники обычно со
вершают свои очередные рейсы 
в колхозы. Каждая походная 
мастерская имеет свой твердый 
график и маршрут. Механики 
не только ремонтируют колхоз
ные сельхозмашины, но и помо
гают колхозникам практически 
осваивать их. |

Ремонт техники нынче про
изведен лучше прошлогоднего. 
Во время весенне-полевых ра
бот дело было поставлено так, 
что колхозным механизаторам 
не приходилось тратить время 
на поездку в РТС за каждой де
талью, как это случалось в 
прежние годы. Пока шел сев, 
походные мастерские находи
лись в колхозах. Своевремен
ное технические обслуживание 
колхозов ремонтниками позво- 

1 лило труженикам полей прове
сти сев в хорошие агротехни
ческие сроки.

Недалека уже и горячая по
ра уборки, а поэтому ремонтни
ки сейчас заняты подготовкой 
уборочных машин. В прошлом 
году во многих колхозах пре
небрегли раздельным способом 
уборки, полагаясь лишь на пря
мое комбайнирование. в ре
зультате были потеряны десят
ки центнеров зерна. Нынче, 
учитывая горький урок прош
лого года, руководители Юва
линской РТС прежде всего 
приводят в порядок машины 
для раздельной уборки хлебов. 
Кроме того, РТС для продажи

колхозам получила четыре на
весные жатки на трактор «Бе
ларусь», 13 подборщиков. 9 
самохЬдных комбайнов и другие 
машины. ;
I Но надо напомнить работни
кам станции о необходимости 
переоборудования лафетных 
жаток по методу комбайнера 
бывшей Ювалинской МТС тов. 
Баранова. Ведь такая жатка 
укладывает валки скошенного 
хлеба не на края массива, а 
позади себя, чтЬ позволяет ко
сить хлеб без предварительного 
обкоса массива.

Ремонт лафетов и подборщи
ков подходил бы уже к концу, 
но нет еще некоторых запасных 
частей, которые работники 
станции своими силами не мо
гут сделать. В Кожевниковском 
складе сельхозснаба их тоже 
нет. Ремонтно-техническая
станция не полностью уком
плектована специалистами. Это 
тоже отрицательно сказывается 
на результатах работы.

Работники Ювалинской РТС, 
одобряя решение июньского 
Пленума ЦК КПСС, решили 
откликнуться на постановление 
новыми трудовыми делами. То
карь РТС П. С. Васильев взял 
обязательство ежедневно вы
полнять сменное задание на 
150 процентов. Слово свое он 
держит. На 150— 180 процен
тов выполняет свою норму 
кузнец В. Колесников, по две 
нормы в день выполняет сле
сарь В. ШадраШов.

С. МОГУЧЕВ.

Пенсионеры участвую т 
в работе Д ом а 

культуры
На Томском электромеханиче

ском заводе имени В. В. Вахру
шева пенсионеров привлекли к ра
боте с молодежью. В Доме куль, 
туры ТЭМЗа собралось больше 

ЧО старейших работников, ушед
ших на пенсию. Партийное бюро, 
заводской комитет, совместно с 
работниками Дома культуры .об
ратились к пенсионерам с прось
бой помочь организовать работу с 
детьми.

Пенсионеры с радостью согла
сились.

Все коммунисты-пенсионеры 
вошли в партийную организацию 
Дома культуры, где они окажут 
помощь детскому сектору Дома 
культуры.

По следам 
неопубликованного 

письма
В своем письме в редакцию 

читательница Красильникова со
общила о том, что контролер Том
ского энергосбыта Голещихина 
при исполнении служебных обя
занностей допускает грубость по 
отношению к гражданам.

Как нам сообщили из энерго
сбыта, факты, приведенные в 
письме, подтвердились. За допу
щенную грубость на контролера 
Голещихину наложено админи
стративное взыскание.

V СЪЕЗД СЕПГ

На снимке: Зинаида Войтик — заточница сверл Томского завода 
режущих инструментов. Сменную норму выработки она выполняет 
до 200 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

А.

Д Н ЕВН И К  И С К У С С Т В

Творческий вечер 
Мирова и М. Новицкого

Имена мастеров эстрады заслу
женного артиста РСФСР Л. Мпрова 
и артиста М. Новицкого хорошо 
знакомы любителям эстрадного ис
кусства. В Томке состоялись их 
творческие концерты. В программе 
концертов — интермедии и сценш 
из эстрадных представлений «Когда 
мы отдыхаем», «Вот идет пароход», 
«Его день рождения», «Коротко и 
ясно». Артисты остро критикуют 
пережитки, которые сохранились 
еще в сознании некоторой частя 
людей, высмеивают бюрократов, обы
вателей, остро бичуют тех, кто ве
дет паразитический образ жизни, и 
тех, кто проходит мимо этого.

Каждая интермедия —  это ма
ленькая сценическая миниатюра, 
в которой зачастую предстает и тот 
«герой», против которого направле
но острие критики. Его очень тонко 
и остроумно играет Л. Миров.

Оживление царит в зале во время 
демонстрации веселого короткомет
ражного киновыпуска «студии» 
«Мировфильм».

Положительной стороной творче
ского вечера было то, что он вклю
чал несколько новых сценок.

В творческом вечере принял уча
стие эстрадный квартет в составе 
артистов В. Флоря, И. Глубокова, 
Ю. Мухина и И. Городецкого.

Артистка 0. Голубева в концерте 
15 июля спела несколько жанровых 
песенок, среди которых наиболее 
удачно прозвучали песня француз
ского композитора Эраля «Мари 
норковая шубка» и песня Колма
новского «Перекресток». Песенку 
о смехе артистка исполняла не
сколько утрированно. Едва ли стои
ло, на наш взгляд, включать в ре
пертуар песню Табачникова на слова 
Доризо «Девчонка», далеко не отли- 
чаюнцтося высокими художествен
ными качествами.

Артистка Т. Краснушкина и уча
щийся студии Московского театра 
эстрады В. Ухин живо провели с 
участием Л. Мирова эстрадную 
сценку «Милые бранятся».

Думается, что концертное добав
ление к  творческому отчету Л. Ми
рона и М. Новицкого можно было 
сделать интереснее и разнообраз
нее. По видимому, об этом следовало 
позаботиться Всероссийскому кон
цертно-гастрольному объединению.

Г. ГЕННАДИИ.

МАРКИ С ПОРТРЕТАМИ 
КАРЛА МАРКСА И В. И. ЛЕНИНА

К знаменательным датам —- 
88-летию со дня рождения 
В. И. Ленина и 140-летию со 
дня рождения Карла Маркса— 
министерства связи СССР, Ки
тайской Народной Республики, 
Германской Демократической 
Республики и ряда других де
мократических стран выпусти
ли специальные юбилейные 
марки.

В СССР вышло две серии 
марок: одна с портретом
В. И. Ленина, другая— с порт

ретом Карла Маркса. Каждая 
серия состоит из трех марок 
достоинством в 1 рубль, 60 и 
40 копеек.

Выпущена в СССР марка, 
посвященная 90-летию со дня 
рождения А. М. Горького. Но
вые марки посвящены Дню ра
дио (7 мая 1958 г.), памяти 
выдающегося чешского педаго- 
га-мыслителя Амоса Комёнско. 
го, грузинского поэта Ильи 
Чавчавадзе.

БЕРЛИН, 15 июля. (ТАСС). Вчера 
на утреннем и вечернем заседаниях 
V съезда Социалистической единой 
партии Германии продолжались 
прения.

Член Политбюро ЦК СЕПГ А. Ней
ман в своем выступлении показал 
грандиозные перспективы развития 
Германской Демократической Рес
публики. Огромная работа по строи
тельству социализма, проводимая 
Социалистической единой партией 
Германии, рабочим классом и всем 
населением Германской Демократи
ческой Республики, заявил оратор, 
завершится победой. Он подчеркнул, 
что V съезд Социалистической еди
ной партии явится демонстрацией 
верности пролетарскому интернацио
нализму, крепнущих связей Социа
листической единой партии Германии 
с братскими коммунистическими и 
рабочими партиями.

В прениях выступили также сек
ретарь ПК СЕПГ К, Хагер, замести
тель статс-секретаря по делам выс
шей школы Ф. Далем, руководитель 
комиссии по вопросам культуры при 
ЦК СЕПГ А. Курелла и другие.

С приветственными речами к  де
легатам съезда обратились первый 
секретарь ПК Народной партии Ира
на Гуде Радманега, председатель 
Коммунистической партии Норвегии 
Э. Левлиен.

В этот же день делегация V съез
да СЕПГ во главе с членом Политбю
ро ПК СЕПГ Г. Матерном и пред
ставители делегаций коммунистиче
ских и рабочих партий на съезде 
возложили венки к памятнику не
мецким. социалистам на кладбище в 
Фридрихсфельде. Делегация V съезда 
СЕПГ и представители делегации 
коммунистических и рабочих паотий 
возложили венки также к  памятни
ку советским воинам в Трептов-пар- 
ке.

Сегодняшнее заседание съезд^ ™  
чалпеь с речи секретаря ЦК СЕПГ 
П. Фернера. указавшего на необхо
димость' максимальной активизации 
партийной, политико-массовои рабо
ты в профсоюзах в тесной связи с 
практикой социалистического строи
тельства. *

Член ПК СЕПГ 0. Винцер выра
зил сердечную благодарность Совет
скому правительству за его велико
душный акт — отказ с 1 января 
1959 года от 600 миллионов марок, 
ежегодно выплачиваемых ГДР на со
держание советских войск, временно 
находящихся на ее территории.
0. Винцер высказался за нормализа
цию отношений ГДР с другими го
сударствами.

Выступивший затем первый сек
ретарь Центрального совета Союза 
свободной немецкой молодежи К. На- 
мокель говорил об участии молодежи 
республики в социалистическом 
строительстве.

Участники съезда с большим ин
тересом выслушали выступление пи
сателя М. Чесно-Хеля, говорившего 
о роли и месте писателя в строи
тельстве социалистического будуще
го своей страны.

Проблемам борьбы против реви
зионизма марксистско-ленинского 
учения была посвящена большая 
реЧь кандидата в члены ЦК СЕПГ 
П. Флорина.

Затем председательствующий объ- 
являет, что съезд пришла приветст- 1 честь V съезда СЫН.

Лучше готовить 
молодежь 
к трудовой 

жизни
М. ПЕТРОВСКИМ, 

ди р ек т ор  инст ит ут а  
усов ер ш ен ст вова н и я  

уч и т ел ей

Наша школа должна выпускать 
грамотную молодежь, вооруженную 
такой суммой знаний и трудовых на
выков, которые позволили бы им ус
пешно начинать трудовую жизнь.

Выполняя решения XX съезда 
КПСС, органы народного образования 
области проделали некоторую ра
боту по укреплению связи обучения 
школьников с производственным 
трудом. Однако она оказалась явно 
недостаточной для ликвидации глав
ного недостатка в работе школ, на 
который указывал XX съезд КПСС, 
—  известного отрыва обучения от 
жизни, слабой подготовки учащих
ся к  практической деятельности. 
Опыт последних лет убедительно 
свидетельствует о том, какое огром
ное образовательное и воспитатель
ное значение имеет привлечение 
учащихся к посильному обществен
но-производительному труду. Одна
ко при существующей системе об
разования оно проводится в неболь
ших масштабах и без необходимой 
системы, что явно не удовлетворяет 
нашу общественность.

Многие из выпускников школ ока
зываются слабо подготовленными к 
трудовой жизни.

Серьезные недостатки в работе об
щеобразовательной школы требуют 
более решительных мер по ликвида
ции отрыва школьного обучения от 
жизни.

Вот почему вопросы реорганиза
ции системы народного образования, 
поднятые в выступлении Н. С. Хру
щева на X III съезде ВЛКСМ, вызва
ли живой интерес среди учительской 
общественности. Обсуждая речь 
Н. С, Хрущева на заседаниях педа
гогических советов и открытых пар
тийных собраниях, учителя и руко
водители школ высказали много 
предложений, рекомендаций и поже
ланий по перестройке школы.

Основные предложения сводятся к 
тому, что будущая общеобразова
тельная школа должна иметь две 
ступени. Первая ступень — с 8-ми- 
летним сроком обучения, во время 
которого учащиеся будут получать 
незаконченное среднее политехниче
ское образование, трудовое воспита
ние, навыки физического труда по 
сельскому хозяйству, по обработке 
дерева, металла и т. п. Вторая сту
пень —  с трехлетним сроком обуче
ния (9 — 11 классы), при котором 
завершается среднее политехниче
ское образование. Общеобразователь
ные предметы в этот период в зна
чительной мере уступают свое место 
производственной подготовке уча
щихся и их специализации по тому 
или иному профилю, Эта специали
зация должна быть организована на 
базе промышленных предприятий 
или РТС и колхозов. Чтобы специа
лизация соответствовала желаниям 
и склонностям учащихся, обучение в 
старших классах (9-м, 10-м, 11-м) 
следует организовать не по принци
пу территориального расположения 
школы по отношению к  местожи
тельству учащихся; надо предоста
вить учащимся возможность сво
бодного выбора школы.

По окончании школы учащийся 
должен получать аттестат зрелости, 
свидетельство о получении специаль
ности, разряда и аттестацию о рабо
те на производстве.

В связи с необходимостью дать 
учащимся хорошее общее образова
ние и специальную производствен
ную подготовку, специализирован
ные школы, т. е. школы с 9. 10, 
11-ми классами, должны быть хоро

шо оборудованы, иметь лаборатории, 
кабинеты, учебно-опытные участки, 
учебные мастерские. Для изучения 
основ производства и производствен
ного обучения учащихся эти школы 
должны быть прикреплены к про
мышленным предприятиям или кол
хозам, совхозам, РТС. Ответст
венность промышленных и сельско
хозяйственных предприятий за орга
низацию производственного обучения 
учащихся и создание для нее благо
приятных услбвий должна быть по
вышена.

В связи с 1 необходимостью одно
временного разрешения в рамках 
средней школы двух таких сложных 
задач, как общее образование и спе
циальная подготовка, некоторые пе
дагогические коллективы вносят 
предложение об удлинении срока 
обучения в школе до 12 лет.

Некоторые педагогические коллек
тивы предлагают на базе 7-8-летной 
политехнической школы создавать 
профессиональные школы: в городе 
—■ ФЗУ, на селе — агрономические, 
ветеринарные и ремесленные учили
ща, а для тех учащихся, которые не 
поступят в какую-либо профессио
нальную школу, создавать курсы по 
различным специальностям как при 
школах первой ступени, так и на за
водах. При такой перестройке школы 
большая часть молодежи с 15 — 
16-летнего возраста будет включать
ся в производительный труд. Для 
этой категории молодежи необходимо 
развивать также сеть вечерних И за
очных средних школ. Юноши и де
вушки, окончившие вечерние и заоч
ные школы, приобретут хороший 
жизненный опыт, так как их учеба 
будет сочетаться с работой на про
изводстве.

Высказываются предложения об 
организации после обязательного 
8-летнего обучения специальных 
школ для детей, одаренных п музы
ке, в точных, в гуманитарных на
уках и т. д., которые будут готовить 
учащихся непосредственно для по
ступления в вузы. Но и для них 
трудовое воспитание должно быть 
обязательно. На наш взгляд, при ор

ганизации таких школ особенно важ
на объективность в оценке одарен
ности детей. Прием в эти школы 
должен быть на основании конкурс
ных экзаменов и проводиться авто
ритетной комиссией.

Проблема трудоустройства вы
пускников школ первой и второй 
ступени должна решаться при уча
стии планирующих органов и сов
нархозов. Определение профиля спе
циализированных школ должно про
изводиться отделами народного обра
зования совместно с совнархозами и 
другими планирующими органами с 
учетом потребности в кадрах той 
или иной специальности. Выпускни
ки школ должны получать направле
ние на работу по специальности. С 
этой целью на заводах для них дол
жны бронироваться рабочие места.

Многие вносят предложение об ус
тановлении такого порядка, когда 
выпускники школ получают реко
мендацию педагогического совета 
для поступления в высшие учебные 
заведения. Это предложение заслу
живает внимания.

В трудовом воспитании учащихся 
большое значение имеет преподава
ние ручного труда в начальной шко
ле. В целях повышения качества 
преподавания необходимо постоянно 
заниматься повышением квалифика
ции учителей начальных классов, 
проводить с ними семинары по тру
ду, а также уделять большое внима
ние оборудованию рабочих комнат, 
рабочих мест в классах и обеспече
нию уроков труда необходимыми ма
териалами и инструментами.

Обсуждая речь Н. С. Хрущева, пе
дагогические коллективы сосредото
чили свое внимание на вопросах 
воспитательной работы. Единодуш
ным является требование улучшения 
в школах эстетического, физического 
и особенно трудового воспитания 
Вносятся предложения  ̂ о выпуска 
программ воспитательной оаооты по 
возрастом, об улучшении условий 
для работы классных руководителей, 
об усилении роли комсомольских ор
ганизаций в трудовом воспитании 
учащихся и повышении ответствен

ности родителей за воспитание де
тей.

Вносятся предложения об органи
зации технических кружков для 
школьников на' предприятиях, о 
раздельных занятиях по физической 
культуре для юношей и девушек— 
учащихся 8-11 классов, об улучше
нии подготовки специалистов по 
труду и т. д.

Перестройка школы требует пере
стройки и улучшения системы выс
шего педагогического образования. 
Уже сейчас необходимо принять не
которые шага для подготовки 
таких кадров, которые смогут 
осуществлять трудовую профессио
нальную подготовку учащихся. При
чем для сельской школы, пожалуй, 
такие кадры лучше готовить при 
сельскохозяйственных институ
тах на специально организованных 
для этой цели агропедагогических, 
зоопедагогических факультетах, фа
культетах механизации и электрифи
кации сельского хозяйства, либо соз
дать специальные педагогические 
институты. При таких институтах 
можно создать отдельные инженер
но-педагогические факультеты для 
подготовки кадров городским шко
лам либо организовать такие фа
культеты при политехнических ин
ститутах.

Необходимо также перестроить 
подготовку кадров в педагогических 
училищах. Набор в педучилища 
следует осуществлять на базе 7-8- 
летнр.й школы, ввести более дли
тельную (за весь период обучения- 
до 1 года) педагогическую практи
ку, а также больше внимания уде
лять подготовке учителей по тру
ду, обратить особое внимание на 
обучение ленке, шитью, домовод
ству.

Диплом об окончании педучилища 
и пединститута следует выдавать 
выпускникам после того., как они 
2-3 года поработают в школе и 
когда будет видно, что они действи
тельно подготовлены к  разнообраз
ной учебно-воспитательной работе в 
школе в духе требований, предъяв
ляемых к  ней жизнью*

вовать делегация юных пионеров й 
Союза свободной немецкой молоде
жи. Зал расцвечивается десятками 
знамен и плакатов. Пионеры несут 
модели советских искусственных 
спутников Земли. Представители мо
лодежи обращаются к делегатам со 
словами сердечного приветствия, 
преподносят находящимся в прези
диуме руководителям СЕПГ и делега
циям братских коммунистических и 
рабочих партий букеты цветов.

По окончании прений по отчету 
ЦК СЕПГ и докладу В. Ульбрихта с 
заключительным словом выступил 
Первый секретарь ЦК СЫН 
В. Ульбрихт. Он отметил, что У.съезд 
Социалистической единой партии 
Германии Подробно обсудил гене
ральную линию партии. Состоявшие
ся на съезде прения показали пол
ное единство мнений в отношении 
перспектив строительства социализ
ма в ГДР,- а также пути, ведущего к  
победе социализма.

Весь ход съезда показывает, под
черкнул в заключение В. Ульбрихт, 
что в республике происходят корен
ные преобразования. Партия, тесно 
связанная с народными массами, 
идет вперед к  социализму. Он выра
зил уверенность, что великая цель 
— социализм будет достигнута.

***
БЕРЛИН. 16 июля. (ТАСС). Вчера 

участники съезда Социалистической 
единой партии Германии единодушно 
одобряли отчет Центрального Коми
тета СЕПГ о работе Центрального 
Комитета в период после IV съезда. 
Делегаты одобряют доклад Первого 
секретаря ЦК СЕПГ В. Ульбрихта 
как боевую программу партии.

Делегаты единогласно приняли 
резолюцию V съезда СЕПГ о борьбе 
за мир, за победу социализма, за на
циональное возрождение Германии 
как миролюбивого демократического 
государства. В резолюции отмечает
ся, что обеспечение мира стало 
главным содержанием германского 
вопроса. В этой связи V съезд под
черкивает, что Социалистическая 
единая партия Германии поддержи
вает мирную программу Советского 
Союза и выступает за немедленное 
прекращение всех испытаний атом
ного оружия, за отказ государств от 
применения ядерного оружия, за соз
дание безатомной зоны в Европе.

В резолюции подводятся итоги 
строительства социализма и разви
тия народной демократии в Герман
ской Демократической Республике и 
излагаются дальнейшие экономиче
ские задачи на пути к  победе социа
лизма.

Последний раздел резолюции по
священ вопросам стиля работы пар
тии, а также деятельности партии в 
массовых организациях.

Съезд единогласно сдобрил доклад 
Центральной Ревизионной комиссии 
и доклад комиссии по предложениям.

Съезд принял решение поручить 
вковь избранному Центральному Ко
митету СЕПГ назначить комиссию 
для разработки плограммы партии 
к VI съезду СЕПГ.

В заключение заседания Первый 
секретарь Центрального Комитета 
СЕПГ В. Ульбрихт вручил почетные 
знамена представителям округов рес
публики, вышедших победителями в 
социалистическом соревновании в

Китайская Народная Республика. В городе Лояне, столице про
винции Хэнань, вступил в строй действующих предприятий завод 
шарикоподшипников, построенный с помощью Советского Союза.

На снимке: в одном из цехов завода.
Фотохроника ТАСС.

С I I  О I* Т
Итоги чемпионата страны 

по баскетболу
В Москве закончились соревно

вания на первенство страны по 
баскетболу среди мужских команд 
класса «А». Звание чемпиона 
СССР завоевали баскетболисты 
спортивного клуба военного окру, 
га (Рига), набравшие 19 очков. 
Ришсжие спортсмены третий год 
подряд удерживают почетное зва. 
ние чемпионов.

Второе место заняли баскетбо. 
листы Центрального спортивного 
клуба Министерства обороны 
СССР, набравшие 18 очков. На 
третьем месте— динамовцы Моск
вы — 15 очков.

Далее места распределились 
следующим образом: на четвер
том месте— ленинградская коман
да «Буревестник», на пятом —ди
намовцы Тбилиси, на шестом —

«Жальгирис» (Каунас), на седь. 
мом — «Буревестник» (Алма-Ата), 
на восьмом— «Спартак» (Рига), на 
девятом—-«Калев» (Таллин), на 
десятом — «Буревестник» (Тби
лиси) на одиннадцатом— «Труд» 
(Свердловск) и на двенадцатом — 
«Спартак» (Москва).

П'о условиям розыгрыша пер
венства страны по баскетболу две 
команды, оставшиеся на послед
них местах, в будущем сезоне пе
реходят в класс «Б». Такими 
командами стали «Труд» (Сверд
ловск) и «Спартак» (Москва). В 
будущем сезоне вместо них в 
классе «А» будут играть киевская 
команда «Буревестник» и ленин
градская команда «Спартак», за
воевавшие это право победой в 
соревнованиях команд класса «Б».

(ТАСС).
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В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 15 июля. (ТАСС). 

Сегодня утром открылось чрезвы. 
чайное заседание Совета Безопас
ности, созванное по требованию 
Соединенных Штатов якобы для 
обсуждения положения в Ливане. 
В действительности оно созвано 
лишь для того, чтобы поставить 
Организацию Объединенных На
ций перед совершившимся фак
том — высадкой американских 
вооруженных сил в Ливане, кото
рая, по общему мнению, является 
первым шагом к вооруженной аг
рессии против Ирака и подготов
кой к более широкой попытке им
периалистических держав заду, 
шить национальное освободитель
ное движение на всем Арабском 
Востоке и восстановить там свои 
колониальные позиции.

В самом начале заседания пред
ставитель СССР А. А. Соболев по
требовал, чтобы был выяснен воп
рос о полномочиях представителя 
Ирака, поскольку имеются сооб
щения о том, что новое революци
онное .правительство Ирака лиши
ло полномочий нынешних предста, 
вителей Ирака в ООН и Совете 
Безопасности и назначило новых 
представителей. ,

Генеральный секретарь ООН 
Хаммаршельд, взявший слов'о для 
разъяснения, подтвердил, что им 
действительно получено уведомле
ние относительно замены предста
вителей Ирака. Однако он заявил, 
что это уведомление якобы не мо
жет служить основанием для пе
ресмотра полномочий нынешнего 
представителя Ирака. При этом он 
привел странный дов'од о том, что 
король Иордании объявил себя 
главой и иракского государства.

Такое «разъяснение» генераль
ного секретаря ООН вызвало воз
ражение со стороны представите
ля Советского. Союза. Я не могу 
согласиться, сказал А. А. Собо
лев, с положениями, выдвинуты
ми генеральным секретарем в от
ношении полномочий представи
теля Ирака в Совете Безопасно
сти.

Я констатирую, что генераль
ный секретарь подтвердил, что 
имеются сообщения о лишении 
полномочий прежнего представите
ля Ирака в Совете Безопасности 
и о назначении нового представи
теля революционного правительст
ва Ирака. Поэтому Совет Безопас
ности поступил бы правильно, ес
ли бы рассмотрел полномочия но
вого представителя Ирака.

Представители Англии и Пана
мы настаивали на «законных пра
вах» прежнего представителя Ира
ка. Представитель Англии Диксон 
заявил, что его правительство не 
признает никакого другого прави
тельства в Ираке, кроме королев, 
ского правительства и назначен
ных им в свое время представи
телей в органах ООН. По мнению 
Диксона, обстановка в Ираке «еще 
неясна», и поэтому не следует буд
то бы рассматривать вопрос о 
полномочиях представителя Ира, 
ка.

Взявший вновь слово предста
витель Советского Союза А. А. Со
болев подчеркнул, что вопрос о 
признании или непризнании ново
го правительства государствами— 
членами Совета Безопасности не 
имеет никакого (отношения к при
знанию права этого правительства 
назначать своих представителей в 
Совет Безопасности.

Делегация Советского Союза, 
заявил он считает, что полномо
чия г-на Аббаса, представлявшего 
прежнее правительство Ирака, в 
настоящее время не имеют силы 
и что он не имеет права представ, 
лять Ирак в Совете Безопасности.

Председатель Совета Безопас, 
ности Араухо (Колумбия), сослав
шись на «разъяснения» генераль
ного секретаря ООН, прекратил 
обсуждение вопроса о полномочи
ях представителя Ирака. После 
этого Совет Безопасности утвер
дил сегодняшнюю повестку дня на 
Основании письма ливанского пра
вительства от 22 мая с. г.: «Жа
лоба Ливана в отношении положе, 
ния, создавшегося в связи с вме
шательством Объединенной Араб
ской Республики во внутренние 
дела Ливана, продолжение которо

го создает угрозу Поддержанию 
международного мира и безопасно
сти».

Первым в прениях выступил 
представитель СШ А Лодж. Он 
пытался оправдать высадку амери
канских войск в Ливане ссылками 
на «вмешательство ОАР во внут
ренние дела Ливана», хотя всем 
известно, что первый же отчет 
группы наблюдателей ООН, соз
данной по решению Совета Без
опасности, показал, что это обви
нение совершенно не обосновано. 
Лодж повторил заявление Эйзен
хауэра о посылке войск в Ливан.

Лицемерно Пославшись на «тра
диционное международное право», 
Лодж заявил, что «стабилизация 
положения в Ливане» является 
единственной целью высадки аме
риканских вооруженных сил на 
Ближнем Востоке. Однако он тут 
же пустился в рассуждения о 
«серьезной угрозе безопасности», 
Ноторую якобы представляет рево. 
люционный переворот в Ираке, 
что является явной попыткой за, 
ранее оправдать использование 
американских войск против ирак
ского народа. Лодж назвал всякое 
революционное и национально-ос
вободительное движение «скрытой 
агрессией» и призвал к коллектив
ным усилиям по его подавлению.

Выступивший затем генераль
ный секретарь ООН Хаммаршельд 
в общих словах доложил Совету 
Безопасности о ходе выполнения 
резолюции Совета, предусматри
вающей создание и посылку на 

, границы Ливана с Объединенной 
Арабской Республикой группы на, 
блюдателей ООН.

Делегат Ливана Азкул повторил 
обвинения по адресу ОАР, кото
рые делались им ранее.

Представитель Англии Диксон 
заявил, что его правительство пол
ностью одобряет посылку Соеди
ненными Штатами своих воору
женных сил на Ближний Восток. 
Как и прежде, английский пред
ставитель повторил бездоказатель. 
ные утверждения о якобы имев, 
шем место «проникновении» Объ
единенной Арабской Республики в 
Ливан. Диксон, так же как и дру
гие представители западных дер
жав, обошел молчанием доклад 
группы наблюдателей ООН, в ко
тором гов'орится, что группа не 
обнаружила какого-либо * проник
новения» через границу ОАР в 
Ливан. f

Диксон выразил серьезное опа
сение растущим национально-осво
бодительным движением на Ближ
нем Востоке. Он призывал ООН 
остановить, осудить и задержать 
«крайне опасные» тенденции в 
этом районе..

Затем выступил представитель 
Советского Союза А. А. Соболев.

Указав что СШ А решили от. 
крыто вмешаться своими воору
женными силами во внутренние 
дела арабских стран и поставить 
на колени поднявшиеся на защи
ту своей свободы и независимости 
народы не только Ливана, но и 
других арабских государств. 
А. А. Соболев сказал: этот акт
является вопиющим нарушением 
Устава ООН, запрещающего при
менять силу как средство осуще
ствления внешней политики, про
тиворечит принципам и нормам 
международного права и является 
вызовом всему свободолюбивому 
человечеству. Никакие ссылки на 
просьбы Шамуна не могут оправ
дать этого вооруженного акта аг
рессии. ибо просьбы эти именно 
для того и были инспирированы, 
чтобы прикрыть вмешательство 
СШ А во внутренние дела госу
дарств арабского мира.

Совет Безопасности, исходя из 
обязанностей, возложенных на не
го Уставом ООН в вопросах под
держания мира и безопасности, 
сказал Соболев, должен принять 
решительные меры к тому, чтобы 
прекратить агрессию против араб
ских стран и обеспечить мир и 
спокойствие в этом районе мира.

Советская делегация, сказал 
А. А. Соболев, вносит следующий 
проект резолюции:

«Совет Безопасности, 
заслушав сообщение представи

теля С Ш А о вводе американских

I вооруженных сил в пределы Ли
вана, признавая, что такого рода 
действия являются грубым вмеша
тельством во внутренние дела на
родов арабских стран и в силу 
этого противоречат целям и прин. 
ципам ООН, выраженным в ее 
Уставе и в частности в пункте 7, 
статьи 2-й, запрещающем вмеша
тельство в дела, по существу вхо
дящие во внутреннюю компетен
цию любого государства,

учитывая, что действия СШ А 
представляют собой серьезную 
угрозу международному миру и 
безопасности,

призывает правительство СШ А 
прекратить вооруженное вмеша
тельство во внутренние дела араб
ских государств и немедленно от
вести свои войска с территории 
Ливана».

НЬЮ-ЙОРК, 16 июля. (ТАСС). 
Представитель Франции Пьер де 
Восель. выступивший первым вче
ра в начале дневного заседания, 
одобрил действия Соединенных 
Штатов. Оправдывая их ссылками 
на необходимость оградить Ливан 
от «вмешательства извне», он 
то же время утверждал, что вой. 
ска СШ А введены в Ливан для 
содействия «восстановлению кон
ституционного порядка».

Представитель Франции заявил, 
что его правительство резервиру
ет за собой право «принять лю. 
бые меры, которые окажутся не
обходимыми, для защиты мораль
ных и материальных интересов 
Франции» в Ливане.

Представитель Канады Холмс 
заявил, что его делегация поддер. 
живала и поддерживает мероприя
тия Объединенных Наций в Ли
ване. послав своих представителей 
в группу наблюдателей ООН. Вме
сте с тем, Холмс присоединился к 
другим партнерам США, оправ
дывающим военное вмешательство 
Соединенных Штатов во внутрен
ние дела арабских государств. 
Американскую интервенцию пред
ставитель Канады назвал «допол
нением» к меропоиятиям ООН на 
Ближнем и Среднем Востоке.

Чанкайшист всецело поддержал 
посылку американских войск в 
Ливан. Затем выступил предста
витель Объединенной Арабской 
Республики Лютфи.

Лютфи подчеркнул, что не бы
ло никаких причин для срочного 
созыва Совета Безопасности и тем 
более для ввода американских 
войск в Ливан и что членов Сове
та Безопасности собрали только 
для того, чтобы поставить их пе
ред совершившимся фактом. 
Представитель ОАР отметил, что 
в последние дни бои в Ливане 
стали менее интенсивными и на
мечалась возможность мирного по
литического урегулирования меж
ду самими ливанцами. Высадка 
американских войск, заявил он, 
может лишь ухудшить положение. 
Это одностороннее решение пра
вительства СШ А ничем не может 
быть оправдано, тем более, что 
уже имеется решение Совета Без
опасности по ливанскому вопросу, 
за которое голосовали сами Соеди
ненные Штаты и которое осуще
ствляется наблюдателями ООН. 
Соединенные Штаты, являющиеся 
постоянным членом Совета Без
опасности, предприняли действия, 
представляющие собой вооружен
ную агрессию и вмешательство во 
внутренние дела малой страны и 
противоречащие Уставу ООН. Эта 
великая держава своими дейст
виями создала опасный прецедент. 
И правительство СШ А будет нести 
ответственность за это чреватое 
тяжелыми последствиями реше
ние.

Представитель ОАР подчеркнул 
в заключение, что никто и ничто 
не может задержать хода истории 
и остановить развитие стран 
Ближнего Востока.

Председатель объявил, что 
больше желающих выступить нет 
и что у него есть только один со
ветский проект резолюции. Он 
заявил, что должен был бы не. 
медленно поставить этот проект 
на голосование, но предпочитает 
сделать это завтра, если такая 
процедура не встретит возраже
ний.

Возражений не последовало.

ПАРИЖ. 15 июля. (ТАСС). 
Вчера в день национального 
праздника — 14 июля по всей 
Франции проходили митинги и де
монстрации в защиту республики. 
В Марселе, Гренобле, Ниме, Ту
лузе и многих других городах

Народные манифестации в защиту 
республики во Франции

страны состоялись массовые на
родные манифестации, в которых 
приняли участие десятки тысяч 
французских патриотов.

«Наша партия, антифашистские 
комитеты, рабочие и демократи
ческие организации, —пишет се

годня газета «Юманите» , — мо
билизовали в этот день по всей 
Франции от Парижа до Марселя и 
Бреста десятки и десятки тысяч 
демократов, патриотов, решивших 
противопоставить силу своего 
единства вылазкам фашистов».

В английской палате общин
ЛОНДОН. 15 июля. (ТАСС). 

Сегодня в палате общин лейбо
ристская оппозиция устроила 
шумную ' обструкцию министру 
иностранных дел Ллойду, когда 
последний сообщил о высадке 
американских войск в Ливане и 
заявил, что эти действия ветре, 
тили «полную поддержку со сто
роны английского правительства». 
Ллойд сказал, что английские 
войска «не участвуют в этой опе
рации», но добавил: «Английские 
войска в этом районе, однако,

приведены в состояние боевой го
товности1».

Члены парламента — лейбори
сты вскочили на ноги и возмущен, 
но выкрикивали: «Позор!», «Снова 
Суэц!».

Представитель лейбористской 
оппозиции Эньюрин Бивен потре
бовал от правительства заверения 
в том, что английские войска не 
будут использованы в Ираке. Ли
ване или Иордании, пока палата 
общин не обсудит создавшегося 
положения.

Ллойд отказался дать такое за
верение, вызвав этим новые гнев
ные возгласы. Лейбористка Бар. 
бара Касл предложила ввиду по
зиции министра иностранных дел 
немедленно провести прения о по. 
ложении на Среднем Востоке. 
Однако Спикер (председатель па. 
латы общин) Отклонил ее пред
ложение.

По настоянию лидеров лейбо
ристской оппозиции правитель
ство согласилось провести эти 
прения 16 июля.

ПодЖигателЬские заявления некоторых 
английских церковников

ЛОНДОН, 15 И Ю Л Я .  (ТАСС). 
Ревностный поборник политики 
«С позиции силы» архиепископ 
Кентерберийский Фишер опубли
ковал статью, в которой задался 
целью обелить и оправдать атом
ную войну. Фишер договорился до 
того, что стал утверждать, что че- 
ловечество-де, «по божьему 
предопределению, возможно, долж
но уничтожить себя водородными 
бомбами».

Эт® каннибальское заявление 
архиепископа Кентерберийского 
вызвало резкие протесты общест
венности. Так, газета «Дейли ге

ральд» в редакционной статье вы
ражает возмущение подобным 
«духовным руководством» и • пи
шет: «Было бы лучше, если бы 
Фишер молчал или оставил свою 
должность, если он не может ска
зать миллионам встревоженных 
людей ничего другого».

Либеральная «Ньюс кроникл» 
с раздражением пишет, что заяв
ление Фишера «потрясет миллио
ны людей».

Осуждение английской обще
ственности вызвало и истериче. 
ское заявление епископа Рочес. 
терского Чэвесса, который про.

возгласил в своей проповеди, что 
«война не является грехом» н 
что «нет разницы между порохом 
и водородной бомбой». Утверж
дая, что «водородная бомба яв. 
ляется средством обеспечения 
мира во всем мире», зарвавшийся 
мракобес объявил «массовое унич. 
тожение в случае третьей миро
вой войны и медленную смерть 
оставшихся в живых» меньшим 
злом по сравнению с теми «ужа. 
сами», которые будто бы ожида. 
ют человечество в случае победы 
коммунизма в этой войне.

События в Иране
1

БЕЙРУТ, 15 июля. (ТАСС). 
Как передает багдадское радио, 
вчера в знак поддержки и соли, 
дарности с революцией в столице 
Ирака состоялась массовая народ
ная демонстрация. Демонстранты 
провозглашали лозунги: «Да
здравствует революция!», «Да 
здравствует арабское единство!», 
«У всех арабов — единая борьба 
и единая цель!»

В передачах багдадского радио 
подчеркивается, что в настоящее 
время вся территория Ирака при
знает власть республиканского 
правительства и контролируется 
им. Положение во всей стране 
устойчивое. Население призывает, 
ся не верить различным провока
ционным сообщениям, распро
страняемым некоторыми кругами 
в заведомо злостных целях, и 
слушать только официальные 
коммюнике правительства респуб
лики.

ПАРИЖ, 15 июля. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агент
ства Франс Пресс из Иордании, 
в Аммане объявлено, что в связи 
с государственным переворотом в 
Ираке и «отсутствием» короля 
Фейсала, являвшегося главой не
давно созданной Арабской феде
рации (союз Ирака и Иордании.— 
Ред.), король Иордании Хусейн 
взял на себя с 14 июля функции 
главы этой федерации, а также 
обязанности «главнокомандующего 
армией» Арабской федерации.

БЕЙРУТ, 15 июля. (ТАСС). В 
сообщениях багдадского радио 
указывается, что во избежание ка
ких-либо провокаций, которые мо

гут быть использованы империа
листическими державами, времен
ное правительство Иракской рес
публики провело следующие меро
приятия: запрещены митинги и
собрания, запрещено ношение 
оружия, введен комендантский 
час, сухопутная и воздушная гра
ницы Ирака закрыты до особого 
решения. Опубликовано официаль. 
ное заявление о том, что все ино
странцы, проживающие в Ираке, 
равно как и их имущество, поль
зуются надежной охраной воору
женных сил республики и нахо
дятся в полной безопасности.

Временный государственный 
совет издал декрет об увольнении 
в запас 32 высших иракских офи
церов. которые служили монархи, 
ческому режиму. Среди уволенных 
бывший начальник генерального 
штаба генерал Рафик Ареф и 
бывший начальник воекновоздуш. 
ных королевских сил Казем Аба- 
ди.

ДЕЛИ, 15 июля. (ТАСС). Ком
ментируя события в Ираке, газе
та «Таймс оф Индиа» подчерки
вает, что «ярость арабского на
ционализма не случайно обруши
лась на главную крепость багдад
ского пакта». Предостерегая За
пад от военного вмешательства во 
внутренние дела Ирака, газета 
далее пишет: «Всякая интервен
ция, если Запад окажется на
столько неосмотрительным, чтобы 
предпринять такую самоубийст
венную экспедицию, сплотит араб, 
ский мир для отпора западным 
державам. Этот отпор будет уси
лен моральной поддержкой незави. 
симых азиатских государств...»

Высадка американских войск в Ливане
НЬЮ-ЙОРК, 15 июля. (ТАСС). 

Белый дом официально объявил 
сегодня, что подразделения мор
ской пехоты СШ А высадились в 
Ливане.

Как сообщает агентство Юнай
тед Пресс Интернейшнл, прези
дент Эйзенхауэр заявил, что это

действие было предпринято в от
вет на настоятельную просьбу 
президента Ливана Шамуна.

По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, численность под
разделений, высадившихся в Ли
ване, превышает 5 тысяч человек.

Заявление Национального 
комитета Компартии США

НЬЮ-ЙОРК, 16 июля. (ТАСС). 
Национальный комитет Коммуни
стической партии СШ А передал 
для опубликования в печати за
явление, в котором выступает с 
резким протестом против высадки 
частей американской морской пе
хоты в Ливане. «Отправка амери. 
канских вооруженных сил в Ли
ван, — говорится в заявлении, — 
является актом агрессивного им
периалистического вмешательства 
во внутренние дела этой страны. 
Он угрожает национальной неза. 
висимости и суверенитету всех 
арабских стран. Подобно вторже
нию в Египет в октябре 1956 го
да он угрожает ввергнуть в воору
женный конфликт весь Сред
ний Восток. Он является угрозой 
миру во всем мире и ставит под. 
угрозу жизнь и безопасность аме
риканского народа в не меньшей

мере, чем жизнь и безопасность 
других народов...

Этот акт является неизбежным 
результатом доктрины Эйзенхауэ. 
ра, которая в интересах нефтяных 
трестов предусматривает вмеша, 
тельство в дела средневосточных 
стран в обход Организации Объе. 
диненных Наций и в нарушение 
ее Устава и принципов... Подобно 
миллионам других американцев, 
мы, американские коммунисты, 
глубоко встревожены этими дей
ствиями. Вместе с ними мы гово. 
рим: руки прочь от Ливана, Ира
ка, Иордании и всех других сред, 
невосточных стран. Мы требуем 
вывода всех американских войск 
из Ливана и со Среднего Востока. 
Мы требуем отказа от доктрины 
Эйзенхауэра, прекращения дейст
вий в обход ООН, соблюдения 
принципов Бандунгской конферен. 
ции...»

Единство действий итальянских 
коммунистов и социалистов

РИМ, 16 0Т О Л Я . (ТАСС). По со
общению газеты «Унита», в горо. 
де Чечина состоялось совместное 
совещание руководителей и акти
вистов организаций Коммунисти
ческой и’* социалистической пар
тий провинции Ливорно, посвя
щенное вопросу борьбы крестьян 
за свои жизненные интересы. На 
совещании было решено вести

совместную борьбу в поддержку 
требования испольщиков о более 
справедливом распределении уро
жая. Участники совещания обра
тились с призывом ко всем орга
низациям Коммунистической и 
социалистической партий провин
ции Ливорно добиваться претво
рения в жизнь этого решения.

Критика ближневосточной 
политики СШ А

ВАШИНГТОН, 15 июля. 
(ТАСС). События в Ираке вызва
ли в кругах конгресса резкую 
критику политики СШ А в целом 
в отношении Ближнего и Средне
го Востока.

Требуя пересмотра американ. 
ской ближневосточной политики, 
ряд сенаторов признает, что пе
реворот в Ираке по существу 
означает очередной крупный про
вал политики СШ А на Арабском 
Востоке, а также крах багдадско
го пакта. Многие высказали мне. 
ние, что пресловутая «доктрина 
Эйзенхауэра» доказала свою пол
ную несостоятельность.

Так, председатель сенатской 
комиссии по иностранным делам 
сенатор Грин заявил представите
лям печати, что,'по его мнению, 
необходимо, чтобы Соединенные 
Штаты пересмотрели свою поли
тику на Ближнем и Среднем Во
стоке, в том числе в отношении 
багдадского пакта, который, по 
его словам, сейчас «фактически 
разрушен». Грин сказал, что 
СШ А должны также тщательно 
пересмотреть и так называемую 
«доктрину Эйзенхауэра». Он под

черкнул, что СШ А оказались не 
в состоянии понять характер сил, 
действующих'в этом районе.

С резкой критикой политики 
американского правительства на 
Арабском Востоке выступил сена, 
тор Хэмфри, занимающий пост 
председателя сенатской подкомис
сии по делам Среднего Востока. 
Хэмфри заявил, что события в 
Ираке являются «серьезным пора, 
жением» политики американского 
правительства, основанной на во
енных союзах.

Хэмфри выступил против какой, 
либо военной интервенции СШ А 
против Ирака. Военное вмеша
тельство С Ш А на Ближнем Восто. 
ке, сказал сенатор, привело бы 
лишь к  «катастрофе».

Сенаторы Купер и О’Махони 
высказались против военного 
вмешательства С Ш А на Среднем 
Востоке. Если СШ А предпримут 
вооруженное вмешательство на 
Арабском Востоке, то они, заявил 
Купер, в конечном счете будут 
воевать против огромного боль
шинства народов, населяющих 
этот район.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об- 
ласти на 17 июля ожидается пе
ременная облачность, по крайним 
западным районам дождь, грозы, 
по остальным — без осадков, ве
тер юго-восточный, 5— 10 метров

в секунду температура воздуха 
22— 27 градусов тепла.

18— 19 июля — переменная 
облачность, местами небольшой 
дождь, грозы, ветер 3 —7 метров 
в секунду, температура воздуха 
—ночью 10— 15, днем — 22— 27 
градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького.

17 июля — новый цветной хут 
дожественный фильм «Идиот». 
Сеансы: 9, 11-15, 1-30, 3-45, 6, 
8-15, 10-30. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Зал кинохроники.
17 июля — новый цветной до

кументальный фильм «Весна в 
Татрах». Сеансы: 9, 10, 11, 12,
1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
17 июля. Большой зал — 

«Идиот». Сеансы: 9-30, 11-45,
2, 4-30, 6-45, 9, 11. Малый зал—
«Тропою грома». Сеансы: 4-05,
5-55, 7-45, 9-35, 10-55.

Для детей— «На арене цирка». 
Сеансы: 9, 10-25, 11-50, 1-15,
2-40.

Кинотеатр городского сада
17 июля — цветной широкоэк

ранный фильм «Сестры». Сеан
сы: 12, 2-30, 5, 7-30, 10.

Гастроли Челябинского театра 
оперы и балета имени 

М. И. Глинки.
17 июля — «Риголетто».

18 июля — «Фауст».___________

Т о м с к а я  с т у д и я  
т ел еви ден и я

Четверг, 17 июля
19.00. Отвечаем на письма зри

телей «Новые цены и новые ус. 
ловил заготовки продуктов сель
ского хозяйства». 19.15. Концерт
солистов Челябинского театра 
оперы и балета Лидии Кондратен. 
ко и Вениамина Меныпенина. В 
концерте принимают участие со
листы балета театра. 20.05. До
кументальные фильмы о жизни и 
творчестве великого пролетарско
го писателя А. М. Горького. 
21.15. Обозрение «У наших сосе
дей».

Пятница, 18 июля
19.10. Рассказ о футболистах 

команды «Томич». 19.25. Кон
церт при участии эстрадного ор
кестра Армянской ССР под уп- 
равлением Орбеляна. 20.00. «В 
гостях у доярок». 20.10. Немец
кая кинодрама «Лисси».

: □ € >

□  Томская областная контора по прокату кинофильмов
с I 7 июля выпускает в кинотеатре горсада 

широкоэкранный цветной художественный кинофильм

99 С е с т р  ы сс
(Первая серия по роману-трилогии А. Толстого 

.Хождение по мукам").
Производство киностудии .Мосфильм", 1957 г.

Томское областное управление 
трудовых резервов

о б ъ я в л я е т  п р и е м  у ч а щ и х с я

В РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩ Е № 3 (поселок Самусь Том
ского района) в группы: судовых машинистов, рулевых и ко
тельщиков. Принимаются юноши в возрасте 16— 17 лет.

В СТРОИТЕЛЬНОЕ УЧИЛИЩ Е (г. Асино, поселок Соснов. 
ка) в группы: каменщиков, штукатуров, столяров и арматур- 
щиков-бетонщиков. Принимаются юноши и девушки в возрасте 
15— 16 лет.

В Ш КО ЛУ ФЗО № 3 (поселок Моряковка Томского района) 
в группы: кочегаров-котелыциков и судовых плотников.

В Ш КО ЛУ ФЗО № 6 (поселок Батурино Асиновского райо
на) в груцпы: судовых плотников и помощников шкиперов. ,
1 В школы ФЗО принимаются юноши в возрасте 16— 17,5 
лет с образованием не ниже 4 классов, в ремесленное и стро
ительное училища — с образованием не ниже 7 классов.

Срок обучения в училищах 2 года, в школах ФЗО — 10 
месяцев.

Начало занятий с 1 сентября 1958 года.
По вопросам приема обращаться: в училища и школы ФЗО, 

в г. Томске — проспект имени Фрунзе, 14. комната 8.

Т ребую т ся
Богашевскому дому отдыха на 

постоянную работу: руководитель 
культмассовой работы, старший 
повар, заведующий складами, 
секретарь-машинистка, тракто. 
рист.дизелист.

Предоставляется жилая пло
щадь.

Обращаться: г. Томск, телефон 
24-51, добавочный 55. 3 — 3

Томской обувной фабрике на 
постоянную работу: электромонтер 
6 —7 разрядов, механик, уборщи
цы, рабочие на строительство и 
обувщики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Красный, 10. 2 —2

Управлению капитального
строительства электромеханиче
ского завода на строительство: 
инженеры и техники-строители, 
мастер столярной мастерской, 
разнорабочие, штукатуры, маля. 
ры, плотники и сторожа.

Одиноким предоставляется об
щежитие, инженерно-техническим 
работникам предоставляется жи
лая площадь, семейным рабочим 
предоставляется жилая площадь 
в течение 5— 6 месяцев.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 30, от
дел кадров. 3— 2

Тресту «Томлесжелдорстрой» в 
аппарат треста: старшие ннжене. 
ры, инженеры н бухгалтер-реви
зор; для работы на периферии: 
прорабы, нормировщики, старший 
бухгалтер промышленного учета 
на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица 
Вершинина, 22/24. 2— 2

Кировскому райпромкомбинату: 
плановик-экономист, слесари-ре
монтники и инструментальщики, 
штукатуры, разнорабочие и сто
рожа.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 72. 3 —1.

Комбинату «Томлес» технички 
для постоянной работы в здании 
совнархоза (проспект имени Фрун
зе, 20).

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

Томскому кирпичному заводу 
№ Ю: рабочие в цехи, слесари, 
плотники, каменщики, штукату
ры, маляры, счетовод и секре. 
тарь-машинистка на времен
ную работу.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130. 3— 3

Поликлинике № 1 г. Томска 
требуются: слесарь, столяр, сани, 
тарки и кочегар.

Кочегару оплата по соглаше
нию.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 18, хо
зяйственная часть. 2— 2

Томскому хлебозаводу № 1 
срочно на постоянную и 
временную работу: рабочие в 
хлебный и бараночный цехи, 
грузчики на погрузку хлеба и на 
автомашины, рабочие (мужчины) 
на подсобную работу в цехи, еле. 
сари 7 и 8 разрядов для обслу
живания оборудования, кладов
щик на материальный склад, 
уборщицы в цехи, маляр.

Одиноким женщинам, принятым 
в хлебный цех, предоставляется 
общежитие при заводе.

Обращаться: г. Томск, Базар, 
ная площадь, 2, отдел кадров.

4— 3

Томскому тресту «Маслопром»: 
машинистка, заведующий мате, 
риальным складом и мастера мае. 
лоделы.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 14, отдел кадров.

Томской конторе «Желдор. 
проект»: помощники начальников 
партий по хозяйству, радисты и 
рабочие с выездом в изыскатель
ские партии.

Здесь же требуются для инже
неров и техников комнаты.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20. отдел кадров.

2 — 2
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